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Лучшее издание В МетаЛЛурГичеСкой отраСЛи роССии и Стран СнГ-2008, 2009

Действительно  о  главном

Первого сентября в стране рас-
пахнули двери почти 53 тысячи 
школ, в которых будут обучаться 
более 13 миллионов детей.

Часть из них приступила к экспери-
менту по новому образовательному 
стандарту для начальных классов, 
который станет обязательным с 2011 
года. А с января вступает в силу закон о 
реформе бюджетных учреждений, в том 
числе школ, позволяющий им оказывать 
платные услуги.

Для Магнитки этот учебный год вдвой-
не особенный: в третьей декаде сентя-
бря наш город будет принимать лучших 
педагогов страны – участников всерос-
сийского конкурса «Учитель-2010».

О вчерашнем Дне знаний в Магнито-
горске рассказывают корреспонденты 
«Магнитогорского металла».

Одним – восемьдесят,  
другим – 75!

Торжественная линейка на спортивной 
площадке тринадцатой школы. Белые 
банты, охапки цветов. Взволнованные 
первоклассники и, кажется, еще больше 
переживающие родители. 

– Сегодня наша школа отмечает 80-й 
день рождения, – говорит ее директор 
Людмила Сухова. – Семеро из более чем 
шести тысяч выпускников закончили 
школу с золотой медалью, восемь – с се-
ребряной. И благодаря поддержке наших 
шефов, Магнитогорского металлургиче-
ского комбината, сегодня вы не узнаете 
школу – так она преобразилась!

– Я впервые на линейке не как отец, 
– подхватывает вице-президент управ-
ляющей компании ММК по финансам и 
экономике Олег Федонин. – Поэтому хочу 
пожелать вам только хороших оценок. 
Вашу школу заканчивали люди, которые 
после прославили наш город, самоутвер-
дились, стали успешными. Например, 
Марина Жемчуева, главный бухгалтер 
комбината, просила передать привет – 
она тоже заканчивала эту школу. Вам есть 
на кого равняться. Грызите гранит науки 
– у вас все получится!

В небо взмывают несколько белых голу-
бей, звучит символический звонок. 

…Особенным в этом году получился 
День знаний и в сорок первой школе. 
Он совпал с семидесятипятилетием. На 
линейку в одну из самых географически 
удаленных магнитогорских школ – в по-
селок Железнодорожников – приехали 
почетные гости: руководители комбина-
та, города и Южно-Уральской железной 
дороги.

– Главное – радуйте родителей отмет-
ками, – поздравляет учеников и препо-
давателей мэр Магнитогорска Евгений 
Тефтелев. – И будьте примером для своих 
товарищей.

– Прежде всего, – подходит к микро-
фону Олег Федонин, – я радуюсь за наших 
первоклассников. Для них начинается 
большой путь. Хочу пожелать им стать 
полноправными хозяевами школы. А тем, 
кто в этом году закончит одиннадцатый 
класс, – приумножить багаж знаний, кото-
рый пригодится в дальнейшей жизни.

И снова – символический звонок, 
много цветов и слезы радости на глазах 
родителей. 

Пятилетняя Марина  
переживала за братика

С раннего утра на площадке у входа в 
гимназию № 18 многолюдно: школьники, 
их родители, бабушки и дедушки, отдель-
ными группами – первоклашки. Послед-
ние волнуются больше всех – сегодня они 
впервые сядут за парты. Шары, банты, 
море цветов, праздничная музыка…

Волнуются и учителя: поздравить с 
Днем знаний приехали гости: первый 
вице-президент по стратегическому раз-
витию и металлургии управляющей ком-
пании ММК Рафкат Тахаутдинов и шефы 
гимназии – руководители дочернего 
предприятия комбината ЗАО «Металлург-
спецстройремонт».

– Лето выдалось жарким во всех 
смыслах, – отметила, открывая торже-
ственную линейку директор гимназии 
Елена Дегтярева. – С каждым годом все 
жестче требования к школам со стороны 
различных контролирующих инстанций, и 
никуда не деться – надо 
их выполнять. Нам это 
удалось благодаря по-
мощи Магнитогорского 
металлургического ком-
бината, выделившего 
средства, материалы, и наших надежных 
шефов. Мы рады, что сегодня они с нами, 
и от всей души благодарим!

Пятилетняя Марина в этом году не сядет 
за школьную парту – рановато. А вот ее 
старший брат Алексей – первоклассник. 
Сегодня ему предстоит участвовать в го-
родском параде первоклашек. Братик, го-
ворит, волнуется, даже завтракать не стал. 
Родители Марины заняты: папа снимает 
торжество на видео, мама – подбирает 
удачный ракурс для фотосъемки.

– Сегодняшний день – один из самых 
волнующих в жизни школьников, учителей, 
родителей, – сказал Рафкат Тахаутдинов. 
– Город и комбинат многое сделали для 
того, чтобы школы и лицеи стали вторым 
домом для наших детей.

Рафкат Спартакович пожелал ребятам 
отличной учебы, а учителям – благодарных 
учеников и новых профессиональных 
достижений.

После линейки ватага нарядных перво-
клашек двинулась грузиться в ожидающие 
автобусы – ребята поехали на общегород-
ской парад. В небо взлетели воздушные 
шары, смолкла музыка, школьники прош-
ли в классы. 

Когда деревья  
были большими

Первоклассник Ваня Щитов встал 
рано, сделал зарядку и пошел в школу 
№ 65 – впервые. 

– Настроение праздничное, – гово-
рит его мама Ульяна Щитова. – Я сама 
оканчивала эту школу и вот привела 
сюда сына. Школа изменилась – стала 
светлой, современной. Только школьный 
двор казался огромным, а сейчас стал 
небольшим…

Ваню же волнует другое – будет ли он 
получать пятерки. Впрочем, маленький 
спортсмен, который увлекается лыжами, 
роликами, бегом и плаванием, умеет до-
биваться цели. А еще с ним в один класс 
пришли друзья по садику Дима, Боря и 
Настя. А вместе учиться легче.  

Всего же школе № 65 с музыкально-
эстетическим уклоном имени Бориса 
Агапитова удалось набрать аж четыре 
первых класса. Это потому, что тради-
ции здесь сильны, учительский состав 
на высоте, да и материальная база на 
современном уровне.

– Спасибо нашим шефам –  цеху 
водоснабжения ОАО «ММК», компании 
«Альп Индустриал», депутату областного 
Законодательного собрания Сергею 
Евстигнееву, депутату городского Собра-
ния Владимиру Дремову, – сказала на 
линейке, посвященной Дню знаний, ди-
ректор школы Валентина Генералова. – 
Они славно потрудились, подготавливая 
школу к новому учебному году. Пришли 
не с пустыми руками: первоклашек ждут 
полезные подарки. И сегодня от бантов и 
цветов расцвели улицы Магнитки. 

Сергей Евстигнеев поздравил ребят 
с началом нового учеб-
ного года. Для него это 
не просто слова – в 
восьмой класс школы 
№ 65 идет его старшая 
дочь Дарья, во второй 

– младшая Катя.
– Горжусь тем, что в Магнитке пройдет 

всероссийский конкурс «Учитель года». У 
нас в городе работают лучшие педагоги, 
а значит, наши дети получат хорошее 
образование, – сказал депутат.

Одиннадцатилетний  
марафон

Хочешь убедиться, что на дворе пер-
вое сентября, – сядь в маршрутку. Салон 
кажется забитым под завязку, потому что 
почти у каждого в руках – букеты разной 
степени огромности. Едем не то чтобы 
медленно, а очень медленно. Пробки, 
светофоры, «остановите здесь», «оста-
новите там». Нервно смотришь на часы: 
не дай бог опоздать на «свою» линейку. 
Наконец маршрутка – на остановке 
«Карла Маркса, 115». На циферблате 
без пяти девять. Быстрыми шагами про-
бираешься через городские дворики. 
Пешеходный переход, что напротив шко-
лы № 39, бдительно охраняет гаишник 
в белой форме. Автомобилисты, в свою 
очередь, резво сбавляют скорость – 
дети с родителями спокойно переходят 
дорогу. Может, на время учебного года 
прикрепить к школам постоянные по-
сты ГАИ: глядишь, и дорожных аварий с 
участием детей не станет?

Нарядных детей и родителей на терри-
тории школы № 8 – пруд пруди. Торже-
ственную линейку открывает шеф школы 
– начальник горно-обогатительного 
производства Владимир Гладских, ре-
бят и учителей поздравляют помощник 
депутата городского Собрания Ивана 
Сеничева Дмитрий Шохов и директор 
Татьяна Коновалова.

В этом году, по словам Татьяны 
Борисовны, первоклашек набралось 
аж шесть классов. А всего в школе на-
считывается полторы тысячи человек 
– шестьдесят восемь классов. Восьмая, 
оказывается, – одна из самых крупных в 
городе школ по количеству учеников.

Коновалова знакомит первоклашек с 
их первыми учителями, детишки оцени-
вающе рассматривают своих вторых мам. 
Линейку разбавляют озорные выступле-
ния Буратино, Красной Шапочки и Феи. 
Звучат первосентябрьские стихи…

И вот настает тот самый-самый мо-
мент: первый звонок. Пора на урок. 
Веселые и взволнованные первоклашки 
сквозь строй одиннадцатиклассников 
проходят в первую в своей жизни 
альма-матер, садятся за свои первые 
парты. Мамы и папы – кто сдерживая 
волнение, а кто и не сдерживая слез 
– снимают своих чад на фото- и видео-
камеры...

Первые школа, учительница, урок… А 
впереди – одиннадцатилетний марафон. 
Дерзайте, ребята!

Летят, летят  
крылатые качели

Вчера в Агаповском районе распахнули 
свои двери 23 школы. А у ребят Агаповки  
праздник двойной – День знаний и откры-
тие спортивной игровой площадки. 

– Вы выросли, отдохнули, набрались 
сил, – приветствовал школяров депутат 
Государственной Думы Андрей Моро-
зов. – Желаю вам высокими оценками 
радовать преподавателей и родителей. 
А учителям обещаю, что партия «Единая 
Россия» будет и дальше поддерживать 
сферу образования.

Прямо с линейки в Агаповской школе 
№ 1, в нарядных платьях и костюмах, 
ребята побежали к районному Дому 
культуры – благо все рядом. Здесь их 
ждали качели и карусели, турники и 
рукоходы, спирали и шведские стенки. 
Выступления взрослых ребята слушали, 
пританцовывая от нетерпения. И те 
были лаконичны.  

– Этот подарок детям Агаповки сде-
лало дочернее предприятие комбината 
– ЗАО «МРК». Теперь ждем от вас олим-
пийских рекордов, – сообщила главный 
врач объединенной медсанчасти города 
и ММК Марина Шеметова.

А председатель БОФ «Металлург» Вален-
тин Владимирцев подарил детворе 
спортинвентарь: коньки, клюшки, мячи…   

– Раньше тут ничего не было, – гово-
рит мама годовалого Алеши Лариса Ку-
рочкина. – А теперь будет чем заняться 
и большим деткам, и маленьким: есть 
горка, песочница с грибком… 

Пока дети осваивали новые спор-
тивные снаряды, родители рассуждали, 
как сохранить подарок комбината в 
первозданном виде. Теперь им есть что 
беречь 
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В последний день лета дмитрий Медве-
дев провел заседание Госсовета. В пред-
дверии 1 сентября в Кремле решали, как 
улучшить образование в России.

На заседание Госсовета и президентской 
комиссии по модернизации пригласили 
больше двухсот человек. Георгиевский 

зал Большого Кремлевского дворца вместил 
не только 78 нынешних губернаторов – членов 
Госсовета, но и 73 бывших. Объясняется такой 
размах тем, что нынешний год для Госсовета 
юбилейный, его создали десять лет назад. Дми-
трий Медведев поздравил с этим собравшихся и 
сообщил, что за десятилетку Госсовет рассмотрел 
более ста вопросов – от госсимволики до про-
грамм по госполитике.

– Самое главное, что мы смогли сделать, – со-
хранить единство страны, – заметил Медведев. – 
И перешел к главной теме заседания – развитию 
в России профессионального образования.

– Мы должны признать очевидную вещь: не-
смотря на то, что мы тратим большие деньги, 
наша система образования слабо конкуренто-
способна, – сказал Медведев.

Свои слова президент подтвердил цифрами. 
Только в прошлом году бюджет системы образо-
вания (без учета вкладов частных лиц) составил 
один трлн. 750 млрд. рублей. В нынешнем году 
– еще на 100 млрд. рублей больше.

– Такими деньгами надо правильно распоря-
жаться! Нужно готовить специалистов, которые 
востребованы рынком! – призвал Медведев.

Как сообщил собравшимся представитель 
бизнес-сообщества  президент группы «Онэк-
сим» Михаил Прохоров, сегодня наша система 
образования выпускает 70 процентов молодых 
людей с высшим образованием, 20 процентов 
– со средним, десять – с начальным. А запросы 
рынка совсем иные. По словам Прохорова, в 80 
процентов случаев на работу требуются люди с 
начальным и средним образованием и лишь в 
20 процентов случаев – с высшим.

– Престиж рабочих профессий крайне низкий, 
нужна работа по созданию современных ПТУ, – 
согласился президент и рассказал, как однажды 
посещал профтехучилище.

– Там сидел дядечка 27-29 лет и на мой вопрос: 
«Что вы тут делаете?» – ответил: «Учусь. У меня 
есть высшее образование, но оно мне не нужно. 
Окончу это училище и буду деньги хорошие по-
лучать», – поведал Медведев и заключил: – Это 
абсолютно рафинированный пример того, как 
мы неэффективно тратим деньги!

– ПТУ не должны превращаться в камеры 
хранения для трудных подростков! – признал 
министр образования Андрей Фурсенко.

По мнению министра, нужно ограничить сроки 
пребывания в должности ректоров вузов и ПТУ. 
Медведев в этой идее усомнился.

– Абсолютно механического подхода тут быть 
не должно! – заметил президент.

А сам Медведев при-
звал ректоров привле-
кать в вузы иностран-
ных преподавателей, 
налаживать систему 
обмена и стажировки 
за рубежом.

– Иностранные препо-
даватели не должны быть 
экзотикой, на которую сбегается посмотреть вся 
студенческая братия! Надо вспомнить, как это было 
в дореволюционной России. Значительная часть пре-
подавателей были иностранцы. И не потому, что наши 
были плохие, просто должен быть обмен.

Медведев также призвал университеты открыть 
для всех желающих свои электронные библиоте-

ки. Сейчас почитать в Интернете литературу мно-
гих вузов можно, лишь будучи их преподавателем 
или студентом этого вуза.

– Вообще-то это плохо, – отметил Медведев. 
– Библиотеки в госуниверситетах – это наше с 
вами национальное достояние, и то, что универ-

ситеты запрещают 
к ним доступ, это 
неправильно. Надо 
делать свободный 
доступ!

Во время обсуж-
дения проблемы 
профобразования 
произошел и ку -

рьезный случай. Губернатор Кировской области 
Никита Белых активно комментировал в Twitter 
звучавшие на нем предложения. «Вот Никита 
Юрьевич Белых сидит и пишет в Twitter прямо 
с заседания Государственного совета. Видимо, 
больше заняться нечем», – сказал Медведев.

Буквально за несколько минут до этой ремарки 

Медведева губернатор написал в Twitter: «Под-
держиваю, Дмитрий Анатольевич, вашу идею по 
созданию президентских лицеев. Вообще-то это 
была моя идея». Президент, видимо, прочитавший 
данное сообщение, решил публично исправить эту 
ошибку. «Я абсолютно с этим согласен. Это была 
ваша идея, а не моя. Но от этого, может быть, она не 
становится хуже», – пояснил Медведев, обращаясь 
к губернатору Кировской области. В свою очередь, 
Белых заочно ответил главе государства, написав 
в «Твиттер» сообщение также присутствующему 
на заседании помощнику президента Аркадию 
Дворковичу: «Зато справедливость восстановлена». 
Губернатор отметил, что его ремарка «оживила про-
цесс», и попросил сильно его не ругать. Белых по-
жаловался на то, что Дворкович «слил» его репортаж 
в «Твиттере» президенту, назвав это «издержками 
информационного общества». «Да, таковы издерж-
ки информационного общества. Главное, чтобы это 
от работы не отвлекало, верно?» – лично ответил 
губернатору Медведев в своем микроблоге, но уже 
после заседания Госсовета 

 По данным ЮНЕСКО, в России сегодня свыше двух миллионов детей не ходят в школу
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Президент считает, что вузы,  
которые не могут подготовить  
востребованных специалистов,  
нужно реорганизовать  
либо закрыть

Без радикального улучшения  
профессионального образования  
никакая модернизация у нас не получится

Бизнес-проектом 
станут ПТУ

 дата
Памятный день
2 сентябРя 
1945 года 
подписани-
ем акта  о 
б е з о г о в о -
рочной капи-
туляции япо-
нии перед 
в е л и к и м и 
державами 
союзников — сШа, Китай, Великобритания, сссР 
– завершилась вторая мировая война. 

Этот документ ознаменовал не только окончание войны, 
но и подтвердил правомерность участия СССР в боевых 
действиях против Японии в соответствии со своим союз-
ническим долгом. Эта дата установлена в знак памяти о со-
отечественниках, проявивших самоотверженность, героизм, 
преданность своей Родине и союзническому долгу перед 
государствами – членами антигитлеровской коалиции – при 
выполнении решения Крымской (Ялтинской) конференции 
1945 года по Японии.

Все мы прекрасно знаем, что основная тяжесть веде-
ния второй мировой войны легла на нашу страну. Даже 
военно-техническая помощь, которая оказывалась нашему 
государству союзниками, была не безвозмездна, за нее го-
сударство обязано было со временем расплатиться. Таким 
образом, можно смело утверждать, что победа в этой войне 
оплачена средствами нашего государства, трудом и кровью 
нашего народа.

От имени городского совета ветеранов сердечно поздрав-
ляю участников тех легендарных событий – магнитогорцев 
– с этим памятным днем и желаю им счастья, мирного неба, 
благополучия на долгие годы.

Борис Булахов,  
председатель городского совета ветеранов

открытое акционерное общество
«КУб» оао

Кредит Урал Банк в очередной раз 
снижает процентные ставки  

по кредитам  и улучшает условия 
кредитования

Учитывая пожелания клиентов КУба, банком при-
нято решение о снижении процентных ставок по 
кредитам физических лиц с 1 сентября 2010 г. 

Процентные ставки снижены практически по всем 
программам кредитования: 

кредиты на приобретение недвижимости на первичном 
и вторичном рынке жилья – минимальная процентная 
ставка по кредиту с учетом наличия у клиента положи-
тельной кредитной истории в банке составляет 10,5 % 
годовых;

кредиты на приобретение новых автомобилей – про-
центные ставки снижены до 13 % годовых;

кредиты под поручительство физических лиц – можно 
оформить под 15 % годовых (на 2% ниже); 

кредиты под поручительство юридических лиц – под 
14 % годовых (на 2 % ниже);

образовательный кредит – под 11 % годовых (на 1 % 
ниже);

кредиты с использованием банковской карты «Электро-
ник – Универсал+» – под 19 % годовых (ниже на 3 %).

Традиционно Кредит Урал Банк Банк заботится о со-
циальной защищенности своих клиентов пенсионного 
возраста – процентные ставки по кредитам для них одни 
из самых низких в городе – 16 % годовых.

Кроме того, с 1 сентября изменяются условия креди-
тования  и только в благоприятную для клиентов банка 
сторону:

1. По кредитам под залог существующей недвижимо-
сти срок кредитования увеличивается до 20 лет (ранее 
15 лет).

2. По кредитам на приобретение новых автомобилей 
срок кредитования увеличивается до 6 лет (ранее 5 
лет).

 3. Теперь кредиты «Без обеспечения», кредиты с возоб-
новляемым лимитом по карте «Электроник–Универсал+» 
предоставляются клиентам банка с уровнем заработной 
платы от 12 тыс. руб. (ранее от 15 тыс. руб.), имеющим  
положительную кредитную историю в любом банке по 
действующим и погашенным кредитам в течение по-
следних 2-х лет или в случае отсутствия кредитной истории 
при уровне заработной платы от 20 тыс. руб. (ранее от 
30 тыс. руб.).

Также эти виды кредитов могут оформить клиенты, 
имеющие положительную кредитную историю в качестве 
поручителей в любом банке по погашенным кредитам в 
течение последних 2-х лет.

4. По кредитам под поручительство физических лиц при 
кредитовании на срок свыше 1 года увеличена сумма 
кредита со 100 до 200 тыс. руб., для получения которой 
теперь требуется поручительство одного физического 
лица. 

В КУБе расширена программа «Лояльности»: про-
центная ставка по вновь оформляемому кредиту будет 
снижена по сравнению со стандартной ставкой:

по потребительским кредитам – на 0,5 % годовых,
по ипотечным кредитам – на 1,5 % годовых
для клиентов с положительной кредитной историей, 

которые были не только заемщиками, но и поручителями 
в «КУБ» ОАО. 

более подробную информацию можно по-
лучить на официальном сайте нашего банка 
www.creditural.ru, а также во всех отделениях 
банка или по телефонам: 24-89-63, 26-00-07 
(потребительское кредитование) и 28-82-41, 
28-82-06 (ипотечное кредитование).  

 налоги
КУБ сообщает  
с 23.08.2010 года налоговые платежи (сборы, 
пени) могут осуществляться физическими лицами 
наличными платежами (в т. ч. посредством  тер-
миналов «КУб-Экспресс») без открытия текущих 
счетов. 

Дополнительную информацию можно получить по теле-
фону (3519)248933 или на сайте www.creditural.ru

 комментарий
побоище на рок-фестивале 
«торнадо», когда около сотни 
полуголых мужчин напали на го-
стей музыкального праздника, 
избили их битами и дубинками 
и обстреляли из «травматики», 
вызвало большой обществен-
ный резонанс.

По указанию заместителя гене-
рального прокурора России 
Юрия Золотова, управление 

Генеральной прокуратуры РФ в 
УрФО взяло на особый контроль 
ход расследования уголовного дела, 
возбужденного по факту нападения. 
Прокурору области Александру Войто-
вичу поручено обеспечить контроль 

за ходом расследования, проверить 
и дать оценку оперативности и до-
статочности действий сотрудников 
правоохранительных органов. По 
поручению первого заместителя гла-
вы МВД России генерал-полковника 
милиции Михаила Суходольского в 
ГУВД по Челябинской области для 
проведения служебной проверки 
направлена группа офицеров цен-
трального аппарата ведомства.

В правительстве Челябинской об-
ласти прошло оперативное совеща-
ние по событиям на рок-фестивале 
«Торнадо». С докладами выступили 
начальник ФСБ по Челябинской об-
ласти Сергей Старицын, заместитель 
начальника ГУВД по Челябинской об-
ласти, начальник милиции обществен-
ной безопасности Вячеслав Доксов и 
заместитель прокурора Челябинской 
области Владимир Можин.

Вся информация, которой распола-
гают силовые структуры, говорит о том, 
что никаких версий в пользу того, что в 
избиении участвовали скинхеды или 
националисты, быть не может, так как 
были представители разных народ-
ностей – и тюркских, и кавказских, и 
славянских. Более того, среди девяти 
задержанных нападавших людей 
присутствуют ранее судимые, в том 
числе по той же уголовной статье «Ху-
лиганство». Накануне этого избиения 
один из участников вышел на свободу 
из мест не столь отдаленных. Из-
вестно, что человек, который явился 
организатором сбора «товарищей», в 
настоящее время находится в розы-
ске, он житель Миасса, сообщает наш 
челябинский собкор Галина Иванова.

Возникает вопрос: не спровоци-
ровало ли данные события слишком 
либеральное отношение со стороны ор-
ганов правопорядка к некоторым изда-
ниям определенного толка. Не нужно 
быть экспертом, чтобы рассмотреть 
экстремистскую направленность в 
текстах этих изданий. В апреле–мае 
в городе началось распространение 
газеты «Наша Росская правда», затем 
в тираж вышла газета «Правда города 
Златоуста». Ни одного задержанного 
распространителя газеты не за-
фиксировано, существовали только 
намерения, что надо бы рассмотреть, 
назначить экспертизу.

– Считаю, что правоохранительным 
органам нужно занимать не позицию 

констататора событий – для этого 
есть органы статистики либо СМИ, 
– убежден первый заместитель 
губернатора области Олег Грачев. 
– Безобразно организована охрана 
на рок-фестивале – те фотофакты и 
видео, которые находятся в свобод-
ном доступе в Интернете, об этом 
ярко свидетельствуют.

– В Миассе последнее время 
стали складываться неформальные 
группы людей, мало того что там 
латентный политический сыр-бор 
происходит. Такое впечатление, что 
в Миассе предпринимают попытки 
параллельного управления городом. 
ГУВД и управлению ФСБ по Челябин-
ской области есть серьезное поле 
для работы, – подчеркнул первый 
вице-губернатор. А председатель 
общественной палаты Челябинской 
области Вячеслав Скворцов считает, 
что выводы из случившегося нужно 
делать не только силовым структурам, 
но и обычным жителям.

– Очень часто в случаях ЧП, по-
добных произошедшему на «Торна-
до», стараются замылить факты, не 
раскрывать все до конца, – сказал 
он в интервью ТАСС. – После таких 
инцидентов у молодежи может на-
капливаться злость. Если мы сделаем 
ход расследования закрытым, есть 
возможность возвращения в лихие 
90-е годы. Поэтому расследование 
должно быть предельно открытым, 
виновные должны быть наказаны 

По следам кровавого «Торнадо»
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В понедельник, 30 августа, закончи-
лось выдвижение кандидатов в депутаты 
Законодательного собрания Челябин-
ской области.

– «Единая Россия», «эсеры», ЛДПР и КПРФ 
зарегистрировали списки своих кандидатов, 
«Патриоты России», «Правое дело» и «Яблоко» 
представили в избирательную комиссию 
области подписи избирателей, – сообщила 
председатель облизбиркома Ирина Старости-
на. – Члены комиссии приступили к проверке 
документов всех зарегистрировавшихся на 
выборы партий: это займет не более десяти 
дней. По одномандатным округам выдвинуто 
169 кандидатов, зарегистрированы 44. Одному 
отказано в регистрации.

Конкурс в ЗСО жесточайший: на один мандат 
– по пять–шесть потенциальных кандидатов. 
Проходящая избирательная кампания – с 
сенсационными разоблачениями соперников, 
бывших некогда ближайшими сподвижниками 
по бизнесу или по определенным группам инте-
ресов. Партии и кандидаты используют любую 

возможность как можно ярче заявить о себе. 
После того как бренд «Петр Сумин», причем без 
всяких договоренностей, поэксплуатировала 
ЛДПР, эстафету подхватила «Единая Россия». 
Петра Ивановича назначили доверенным 
лицом челябинского отделения «ЕР» на пред-
стоящих выборах.

– Колоссальный опыт и жизненная мудрость 
экс-губернатора помогут обеспечить уверенную 
победу наших кандидатов, чтобы к руководству 
областью пришла единая команда, – заявил 
секретарь регионального политсовета партии, 
председатель Законодательного собрания об-
ласти Владимир Мякуш.

«Единороссы» благодарны Петру Ивановичу 
за то, что не отказал в их просьбе.

В рядах эсэров благодаря бдительности 
«ЕР» очень своевременно удалось обнаружить 
устроителя финансовой пирамиды. «Во власть 
пытается попасть человек, которого обвиняют 
в создании финансовой пирамиды, – сообщи-
ла на сайте «Единой России» депутат Госдумы, 
руководитель группы по работе с обращения-
ми граждан Татьяна Воронова. – Более 300 

челябинцев третий год пытаются взыскать с 
потребительского кооператива, который он воз-
главлял, около 37 миллионов рублей».

В ответ «эсеры» заявили, что они об этом 
узнали на приеме граждан. Неделю назад после 
соответствующего ему внушения сами сняли 
кандидатуру бывшего руководителя коопера-
тива Вячеслава Степанова.

Партиям постоянно приходится пересма-
тривать собственные списки на предмет об-
наружения в них лиц, напрямую или косвенно 
причастных к различного рода коррупционным 
преступлениям. Челябинской ЛДПР пришлось 
вымарать из своих кандидатов некоего Игоря 
Чарикова, засветившегося в деле о покуше-
нии на Михаила Юревича еще в девяностых 
годах.

Одиннадцатого сентября стартует агитаци-
онная кампания. Выдачу открепительных удо-
стоверений избирательные комиссии начнут с 
4 октября. Досрочного голосования на выборах 
в региональные парламенты не будет. Избира-
тельные участки будут открыты для голосования 
с 8 до 20 часов в воскресенье, 10 октября 

после оЧередного скандала 
с транзитом российского газа 
через территорию Беларуси в 
российских сМи тему взаимо-
отношений с нашими соседями 
жуют с заметным постоянством. 
«Магнитогорский металл» вклю-
чился в этот стройный хор далеко 
не случайно: многие наши спе-
циалисты на закате советской 
власти своим трудом и знаниями 
поддержали белорусскую эконо-
мику, приняв ключевое участие 
в строительстве и освоении про-
ектных мощностей первенца бе-
лорусской металлургии в городе 
Жлобино. они одни из первых 
ощутили на себе националисти-
ческие мотивы новой политики 
государства, «освободившегося 
от диктатуры «большого брата». 

Что сегодня происходит в Белару-
си? Сведения самые разноре-
чивые, что неудивительно при 

жесточайшей цензуре, преследовании 
журналистов и оппозиции вплоть до 
заключения осмелившихся критико-
вать режим в тюремные застенки. 
Известны случаи и физического уни-
чтожения инакомыслящих. Говорят 
и о «белорусском чуде» – роскошной 
социальной политике Лукашенко. Но 
просачиваются факты нагнетания 
страха, преследования недовольных 
проводящейся политикой, усиления 
полицейских методов воздействия 
на умы простого люда, особенно в 
преддверии президентских выборов. 
И о процветающей коррупции, сдо-
бренной, в частности, транзитными 
потоками российского газа и россий-
ской нефтью, в которой «батька», его 
ближайшее окружение и родня играют 
на последнюю роль. 

Довольно любопытны наблюдения и 
толкования о прошлом братского бело-
русского народа и о сегодняшних от-
ношениях России с бывшей советской 
республикой нашего читателя Анатолия 
Новлянского, которые мы приводим с 
небольшими сокращениями.

«Бесспорно, белорусы – одна из трех 
ветвей восточных славян, они общие 
с нами потомки древлян, вятичей, 
кривичей, русичей. В средние века 
белорусы входили в состав Литовского 
государства, затем попали вод влия-
ние Польши. Принятие католичества, 
«ополячивание», тем не менее, не уни-
чтожили изначальные корни народа: 
белорусы сохранили язык, обычаи, 
традиции и, отчасти, православную 
веру. В 1922 году Белоруссия вошла 
в состав СССР, а в 1991 году приняла 
Декларацию о государственной неза-
висимости. И сразу же пошли разго-
воры о создании с Россией союзного 
государства.

У нас немало нестыковок и в эконо-
мической, и в политической сферах, 
но все они как бы камуфлируются рас-
суждениями о славянском братстве, 
которое наглядно проиллюстрировано 
в публикации «Магнитогорского метал-
ла» № 77 в статье «Общие корни ша-
бров», в которой очевидцы и участники 
событий рассказывают об «оптимиза-
ции кадрового персонала», когда из 
штатов взращенного ими предприятия 
увольняли «чужаков», освобождая ме-
ста для национальных кадров. 

С конца 90-х годов пошла большая 
игра по сближению стран-соседей. 
Со стороны России за столом пере-
говоров «на высадку» уже побывали и 

Ельцин, и Путин. Теперь очередь Мед-
ведева. А со стороны Беларуси все это 
время выступает один и тот же игрок 
– батька Лукашенко, который положил 
в карман десятки миллиардов рублей в 
виде скидок цен на газ и нефть. Однако 
Беларусь не желает 
входить в рублевую 
зону, потому как рубль 
– всего лишь произ-
водный финансовый 
инструмент, его курс 
определяется ценой 
за нефть в долларах.

Странный государственный гибрид 
мучительно договаривается о таможен-
ном союзе. Но и в этой карточной игре 
братьев-славян на кону все те же цены 
на газ и нефть, поставки молока Москве 
из Беларуси, признание независимости 
Абхазии и Южной Осетии, долларовые 
кредиты от России. Когда Александра 
Григорьевича пригласили в программу 
ЕС «Восточное партнерство», в рамках 
которой Брюссель выделял сотни милли-
ардов долларов на Европейскую часть 
СНГ и Закавказье, Минску «порекомен-
довали»: если он хочет попасть в про-
грамму, не признавать независимость 
Сухуми и Цхинвали. Стоит ли удивляться, 
что вопрос о независимости этих стран, 
хотя об этом и была договоренность с 
Россией, в белорусском парламенте 
так и не обсуждался. В последнее время 
«батька Лукашенко» охладел к «восточно-
му партнерству», особенно после того 
как Москва отказалась от выдачи ему 

последнего транша обещанного кредита 
в 500 миллионов долларов. А финансы 
в Беларуси в плачевном состоянии. На 
ключевых промышленных предприятиях 
РБ давно введена трехдневная рабочая 
неделя. В действиях же Лукашенко про-

сматривается жажда 
единоличной власти, 
которую он мог бы за-
вещать своему пока 
еще малолетнему сыну, 
получившему, кстати, 
благословение главы 
– обратите внимание – 

католической церкви, римского папы.
Похоже, Лукашенко перестал или 

не желает видеть себя со стороны и 
яро геройствует, актерствует, наделив 
себя ролью «отца народа». Наблюдая 
за политическими фортелями «батьки», 
понимаешь, что попытки скрестить то-
талитарный режим, установившийся в 
Беларуси, со структурами союзного го-
сударства, основанного на рыночной 
экономике, где за все нужно платить и 
где не приветствуется халява, которой 
жаждет Лукашенко, беспочвенны. Пол-
тора десятилетия Россия оказывала 
белорусской экономике колоссальную 
поддержку: в иные годы она составля-
ла на душу белорусского населения 
до 1000 долларов. Сейчас решено с 
2011 года дать Беларуси попытаться 
жить исключительно за свой счет. И 
что? Белорусский «батька», видимо, 
предвидя такую ситуацию, давно 
уже ищет другого «донора» в Ираке, 

Венесуэле, Иране. Теперь главная 
ставка – на Китай, которому обещано 
продать новейший ракетный комплекс 
С-400 «Триумф» под предлогом, что они 
сами его получают в рамках общей 
с РФ системы ПВО. Карточная игра 
продолжается…»

Не все бесспорно в рассуждениях 
Анатолия Евгеньевича, нарисовав-
шего довольно грустную картину на-
ших непростых взаимоотношений с 
Республикой Беларусь и его руковод-
ством. И далеко не так уж, особенно 
последнее время, мы заглядываем в 
рот нашим белорусским партнерам, 
поддакиваем им, идем на уступки. 
Примером тому – последний «фор-
тель» Александра Григорьевича, 
безуспешно попытавшегося навязать 
России выгодные только ему условия 
транзита природного газа в западно-
европейские страны, несмотря на 
имевшиеся договоренности. Есть 
старая истина: правители приходят 
и уходят, а народ – остается. Да и 
помогали мы эти полтора десятка лет 
не «батьке», а белорусскому народу. 
Жаль, что в Минске на наших ис-
кренних устремлениях наловчились 
спекулировать. Как в экономической 
сфере, так и в политике. Ничто не 
вечно под луной.

Белорусский же народ, с которым 
россияне имеют общие корни, для нас 
будет всегда братским, верным и на-
дежным союзником и соседом 

юрий балабанов

 В Благовещенске активисты «Единой России» обнаружили, что накрутка цен на продукты питания составляет до трехсот процентов
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Феномен  
белорусского батьки

В действиях лукавого Лукашенко  
просматривается жажда единоличной власти

Есть старая истина: 
правители приходят 
и уходят,  
а народ – остается

Экс-губернатор Петр Сумин стал доверенным лицом  
южноуральских «единороссов»

 инициатива
Карточная система
«единороссы» предлагают ввести продукто-
вые сертификаты для малоимущих. Бюджету 
инициатива партийцев может обойтись в 100 
млрд. рублей.

Социально-консервативный клуб «Единой России» 
во главе с председателем думского комитета по труду 
и соцполитике Андреем Исаевым выступил с инициа-
тивой введения продовольственных сертификатов для 
незащищенных слоев населения. Идея была высказана 
еще в 2008 году, но Минфин и Минэкономразвития 
выступили против. В условиях аномального лета про-
грамма может обрести второе дыхание, считает Исаев. 
По его задумке получать помощь будут пенсионеры, 
инвалиды, многодетные семьи и родители-одиночки. 
Расплатиться сертификатами можно будет в любом 
магазине за определенную категорию продуктов, потом 
государство обменяет их на деньги.

Сертификаты на 1500–2000 рублей в месяц будет вы-
пускать Гознак, а выдавать – Пенсионный фонд, пред-
лагает «единоросс». По данным Исаева, претендовать на 
поддержку смогут три–пять млн. человек, на помощь им 
придется выделить около 100 млрд. рублей из федераль-
ного бюджета. Осенью консервативный клуб намерен 
согласовать инициативу со всей партией и внести законо-
проект в Госдуму.

Андрей Исаев ссылается на опыт США, где с 1969 
года действует льготная программа покупки продуктов 
(SNAP) для семей с небольшим доходом (сейчас – 1838 
долларов в месяц на четверых). Размер пособия – 124 
доллара в месяц на одного. В 2008 году карточки на 
продукты получили 28 млн. американцев, программа 
обошлась госбюджету в 34,6 млрд. долларов.

Совладелец сети «Империя продуктов» в Ростовской 
области Ашот Хбликян считает, что сертификаты увели-
чат объемы продаж, но опасается подделки сертифика-
тов. Важно, чтобы сертификаты без проблем обменивали 
на деньги, говорит председатель совета директоров ГК 
«Виктория» Николай Власенко. По его мнению, если бы 
населению выдавали именно деньги, проблемы обмена 
и подделок снимались бы автоматически. В США до 
2009 года выдавали сертификаты (фудстэмпы), теперь 
перешли на пластиковые карты.

  проект

Продуктовая ревизия
«единая россия» 30 августа 
запустила проект «народный 
контроль»: волонтеры следят 
за ростом цен на продукты в 
регионах. проект опробован в 
нескольких городах. В Благове-
щенске партийцы обнаружили, 
что накрутка цен составляет до 
300 процентов.

Как пояснила член президиума Генсовета «Единой 
России» Ирина Яровая, суть проекта заключается не 
только в контроле за тем, как реализуются нормы закона 
о государственном регулировании торговой деятель-
ности, который и стал отправной точкой для создания 
«Народного контроля». «Мы намерены мониторить цены 
на 37 наименований товаров, входящих в основную по-
требительскую корзину, и обеспечить на региональном 
и федеральном уровнях диалог наших производителей 
и торговых сетей», – рассказала она.

Выявлять случаи спекулятивных торговых наценок 
«Единая Россия», естественно, будет не в одиночку. 
Помогать партии власти вести общественный контроль 
вызвались такие организации, как союз пенсионеров, 
Агропромышленный союз России и союз защиты прав 
потребителей. Именно они займутся сбором всеобъем-
лющей информации для потребителя по каждому регио-
ну, которая будет размещаться в СМИ и на региональных 
сайтах «Единой России». «Зная о ценах в конкретных 
магазинах, потребитель сможет кошельком проголосо-
вать за ту или иную организацию», – рассказала Яровая. 
Логика действительно проста: получил информацию, 
что в этом магазине нет спекулятивных наценок, идешь 
туда. В противном же случае ищешь другую товарную 
сеть. По мнению Яровой, такая система общественного 
контроля будет являться стимулом для торговых орга-
низаций не заниматься спекуляцией, если они, конечно, 
не хотят потерять своего покупателя.

Реализация проекта обещает принять нешуточный 
размах – только в Московской области партийные ак-
тивисты «навестят» 230 крупных магазинов. Партийная 
ревизия охватит и целый ряд регионов, в том числе и 
Челябинскую область, где уже создана рабочая группа 
по стабилизации цен на продовольственные товары 
первой необходимости. В ее составе – представители 
«Единой России», челябинского УФАС России, Роспо-
требнадзора по Челябинской области, регионального 
минэкономразвития и минсельхоза, областного ГУВД, 
государственного комитета «Единый тарифный орган», 
УФНС по Челябинской области и Челябинскстата.

Состоялось первое заседание рабочей группы. Вы-
работан совместный план действий по выявлению и 
пресечению необоснованного роста цен на социально 
значимые товары. В частности, будет организовано 
проведение мониторинга цен на агропродовольствен-
ных рынках и проведение совместных мероприятий по 
недопущению ценовых злоупотреблений.

Заслон кандидатам  
с криминальным душком

 предисловие

Борис Ельцин в серии «ЖЗЛ»
преМьер-Министр россии Владимир путин написал преди-
словие для книги о Борисе ельцине авторства писателя и жур-
налиста Бориса Минаева, выпущенной в рамках серии «Жизнь 
замечательных людей».

Предисловие в полном виде, а также одну из глав книги приводит журнал 
«Огонек». В своем обращении к читателям книги Путин отмечает, что масштаб 
сделанных первым президентом России преобразований настолько грандиозен, 
что настоящую оценку его деяний можно будет дать только спустя многие годы. 
Также он рассказал, что Ельцин, покидая Кремль после решения о своей от-
ставке, сказал Путину, которого первый президент назвал своим преемником: 
«Берегите Россию!» «Каждый президент, оставляя должность главы нашего 
государства или принимая ее, обязан помнить ельцинские слова», – пишет 
Путин.

Путин был последним премьер-министром во времена президентства 
Ельцина. 31 декабря 1999 года он объявил об уходе в отставку со своего 
поста и назначил Путина исполняющим обязанности Президента РФ.

 компенсация
Рахимову нашлось место
Экс-преЗидент Башкирии Муртаза рахимов войдет в совет 
директоров компании «Башнефть». 

Владелец АФК «Система» (ей подконтрольна «Башнефть») Владимир Ев-
тушенков, по слухам, уже согласовал это назначение с Владимиром Путиным 
и Дмитрием Медведевым. Многие СМИ посчитали, что тем самым Евтушен-
ков решил отблагодарить Рахимова за передачу нефтяной компании АФК 
«Системе». Однако журнал «Профиль» отмечает, что включение Рахимова в 
совет директоров «Башнефти» – «вовсе не подарок от Евтушенкова, а скорее 
компенсация от Кремля за жесткую отправку на пенсию».
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ПАМЯТЬ ЖИВА
3 сентября исполняется 7 лет, как нет 
с нами дорогого, любимого Владими-
ра Ивановича ТАУХИНА. Помним, лю-
бим, скорбим.

Жена, лети, родные

   Телефон отдела рекламы 35-65-53, e-mail: reklama_mm@mail.ru 
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 чАстНыЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

ПРОДАМ
*Сад  «Металлург-2». Т. 8-906-85-

32-736.
*Сад «Дружба» по аэропортовской 

дороге. Центральная улица, домик, 
колодец, все посадки. Т.: 8-351-901-
10-64, 8-90-30-90-49-72.

*Участок под строительство дома 
в п. Укшук (от Белорецка 2 км). Т. 
8-905-001-7446.

*Срубы. Т.: 24-53-42, 8-903-0900-
405.

*Пиломатериалы. Т. 8-964-248-
70-09.

*Евровагонку (сосна, липа), доску 
пола, фанеру, мебель для бани. Т.: 
29-63-24, 8-904-973-41-43.

*Шлакоблок рубленый, строитель-
ный. Т. 456-123.

*Мед. Т. 8-906-853-2736.
*Поликарбонат. Т. 45-48-48.
*Тротуарная плитка. Низкие цены. 

Т.: 44-01-09, 8-904-812-27-01.
*Цемент, песок, щебень – достав-

ка мешками, «ГАЗелями», «КамАЗа-
ми». Т.: 43-17-50, 8-904-305-12-
12.

КУПЛЮ
*Любую долю. Т. 8-912-805-98-

70.
*Долю. Т. 8-904-944-15-00.
*Квартиру. Т. 43-11-46.
*Комнату. Т. 8-904-308-53-82.
*Однокомнатную. Т. 43-13-42.
*Двухкомнатную. Т. 8-904-301-

61-67.
*Трехкомнатную. Т. 43-11-67.
*Двухкомнатную. Т.8-952-519-39-

32.
*Комнату. Т. 43-13-46.
*Однокомнатную. Т. 8-904-976-

92-38.
*Двухкомнатную. Т. 43-13-41.
*Трехкомнатную. Т. 8-904-973-85-

98.
*Комнату. Т. 44-01-31.
*Однокомнатную. Т. 8-951-793-

44-20.
*Двухкомнатную. Т. 23-07-23.
*Квартиру. Услуги риелтора 

10000 р. Т. 45-98-70.
*Жилье в Магнитогорске. Т. 8-904-

807-59-81.
*Бытовой металлолом, холодиль-

ники, ванны, стиральные машины. 
Т.: 43-16-95, 8-951-810-58-69.

*Ванну, холодильник, стиральную 

машинку, бытовой металлолом. Т. 
47-31-00.

*Стиральные машины, холодиль-
ники, ванны, лом. Т. 8-906-850-84-
52.

*Неисправный импортный теле-
визор. Т. 31-61-98.

*Холодильник. Т. 8-904-974-89-
62.

МЕНЯЮ
*Квартиру. Т. 43-13-45.

СДАМ
*Часы, сутки. Люкс. Т. 8-906-871-

17-83.
*Посуточно. Т. 8-902-864-10-20.
*Ночь, час 100 р. Т. 8-908-815-06-

75.
*Посуточно, час 100 р. Т. 8-908-

572-08-00.
*2-комнатную квартиру, оз. Бан-

ное, «Алтынай». Т. 8-902-609-69-46.
*Посуточно, от 500 р. Т. 8-950-746-

4545.
*Часы, сутки. Т. 8-904-975-05-18.
*Часы, сутки. Т. 8-904-940-16-03.
*Часы. Т. 29-44-71.
*Аренда жилья. Т. 8-951-244-49-

99.
*Посуточно. Т. 8-906-854-93-99.

СНИМУ
*1-комнатную. Т. 43-10-65.
*Комнату. Т. 8-952-502-89-27.
*2, 3-комнатную. Т. 8-951-244-49-

99.
*Квартиру. Т. 280-999.

УСЛУГИ
*Сварочные работы любой слож-

ности. Металлоконструкции из соб-
ственного металлопроката. Сварка 
с выездом на место установки. Т. 49-
16-30.

*Автокран. Т. 29-18-15.
*Теплицы, заборы, ограды, решет-

ки, навесы. Т. 45-20-21.
*Кровля, покраска заборов, 

крыш. Т. 8-902-899-6891.
*Ремонт крыш бикростом. Т.: 31-

90-80, 8-909-747-78-48.
*Отделка балконов пластиком, ев-

ровагонкой. Рассрочка, гарантия. Т.: 
29-02-69, 34-30-04.

*Отделка балконов евровагонкой. 
Быстро, надежно, качественно. Т.: 
21-88-77, 8-912-803-21-84.

*Отделка балконов евровагонкой. 
Быстро, качественно. Т. 45-45-69.

*Водопровод. Отопление. Канали-
зация. Недорого. Гарантия. Т.: 45-08-
35, 46-46-96.

*Наружные трубопроводы. Вы-
гребные ямы. Т. 45-20-98.

*Профессиональный монтаж си-
стем отопления. Т. 43-97-04.

*Замена труб, водонагревателей, 
водомеров, отопления, канализа-
ции. Т.: 42-07-92, 8-963-478-56-57.

*Сантехработы, гарантия. Т.: 43-
11-26, 8-922-631-82-83.

*Сантехремонт. Т. 43-05-45.
*Утепление. Т. 8-902-86-25-973.
*Гипсокартон, арки, ламинат. Т. 

43-15-77.
*Окна, откосы на окна. Качество, 

гарантии, рассрочка. Т.: 43-99-33, 
8-952-504-74-04.

*Откосы. Т. 43-05-36.
*Реставрация мягкой мебели. Т.: 

8-906-85-48-701, 21-10-41.
*Сборка мебели. Т. 8-904-802-

6438.
*Домашний мастер. Любая муж-

ская работа на дому. Т. 8-912-804-
15-03.

*Уборка помещений. Т. 8-904-97-
38-498.

*Электропроводка, гипсокартон. 
Т. 8-964-247-89-04.

*Электромонтаж. Т. 8-919-357-
4757.

*Ремонт телевизоров. Вызов бес-
платно. Гарантия. Пенсионерам 
скидки. Т. 46-21-16.

*Ремонт телевизоров. Скидки, га-
рантия. Т.:23-99-09. 8-904-800-59-
77.

*Телемастер. Т. 31-80-52.
*Телеантенны всеканальные! 

Триколор-ТВ. Пенсионерам скидки! 
Т. 43-15-51.

*ТВ-антенны, ремонт. Т. 8-906-
850-23-51.

*ТВ-антенны. Т. 47-2007. 
*Телеантенны. Т. 47-36-35.
*ТВ-антенны: установка, ремонт. 

Спутниковые телесистемы. Т. 8-912-
301-07-96.

*Антенны. «Триколор-ТВ». Пр. Ле-
нина, 104. Т.: 29-13-14, 299-000.

*Компьютерная помощь, антиви-
русы, ремонт ноутбуков. Дешево, га-
рантия. Т.: 45-02-29, 8-912-805-
0229.

*Профессиональная компьютер-
ная помощь. ООО «Орион АйТи». Т. 
49-65-75.

*Компьютерная клиника. На-
стройка, ремонт, антивирусы. Т.: 45-
13-52, 28-08-16.

*«РемТехСервис». Ремонт сти-
ральных машин. Т.: 31-90-80, 8-963-
097-3954.

*Ремонт стиральных машин. Т. 
49-15-03.

*«РемБытСервис». Ремонт сти-
ральных машин. Т.: 22-54-65, 8-951-
459-02-81.

*«РемБытМаш». Ремонт стираль-
ных машин. Т.: 30-17-06, 8-904-975-
61-50.

*Опытные репетиторы: русский и 
математика. Т. 8-908-586-98-61.

*Няни, домработницы, сиделки. Т. 
45-82-88.

*Подготовка к школе. Т. 451-
401.

*Курсы иностранных языков. Т. 
451-401.

*Юрист. Т. 8-902-864-10-20.
*Продажа путевок. Т. 43-10-65.
*«ГАЗель». Т. 29-10-28.
*«ГАЗель». Т. 8-903-090-8547.
*«ГАЗели», недорого. Т. 8-9090-97-

60-13.
*Оперативно «ГАЗели», «бычки», 

высокие, длинные, грузчики. Т.: 43-
10-90, 8-908-811-0303.

* «ГАЗели», грузчики, любое вре-
мя. Т. 46-03-82.

*Манипулятор, доставка шлако-
блока, перестановка баков. Т. 8-912-
894-94-05.

*«ГАЗели», грузчики. Т.: 43-00-19, 
8-904-977-1660.

*«ГАЗель» недорого. Т.: 8-908-064-
53-53, 43-01-11.

*«ГАЗель» от 250 р. Т. 452-451.

*«ГАЗели». Т. 21-83-13, 8-906-851-
97-43.

*Грузоперевозки, «Фермер», 5 м. 
Т. 45-10-40.

*«ГАЗели». Т. 45-19-20.
*«ГАЗель». Т. 8-982-318-37-60.
*«ГАЗели». Т. 450-133.
*Экскаватор. Т. 29-11-03.
*«ГАЗель». Т. 8-906-872-9012.

ТРЕБУЮТСЯ
*Предприятию: электромонтеры с 

опытом работ. ВЛ-10-6 КЛВ, 0,4 КЛВ. 
Монтаж КТП, СИП, провод «АЕ-«А». Т.: 
8-961-364-42-84, 8 (34792) 3-46-
80.

*В «Оптику» врач-окулист, опто-
метрист. Т. 8-351-901-10-64.

*ДКМ им. С. Орджоникидзе, в бар 
«Стрелец»: официанты, бармены и 
кондитер с опытом работы, оплата до-
стойная. Обращаться по телефонам: 
23-51-39, 8-961-57-60-771, 8-909-
094-50-21 или по адресу: ул. Набереж-
ная, 1.

*Женщины-водители в такси «Леди». 
Т. 45-12-68.

*Няни, сиделки. Т. 45-82-88.
*Магнитогорскому почтамту требу-

ются почтальоны на постоянную ра-
боту и для доставки газеты «Магнито-
горский металл» по договору, опера-
торы связи (с обучением). Т. 23-57-49 
или по адресу: пр. Ленина, 32 (отдел 
кадров).

ПРОШУ ВЕРНУТЬ
*Паспорт на имя Ярулина Р. Р.  за 

вознаграждение. Т. 8-904-809-3737.

СЧИТАТЬ  
НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМ

*Военный билет Полякова Ю. В. 

РАЗНОЕ
*Работа, перспективная. Доход до 

19 т. р. Т. 8-919-116-52-85.
*Просим откликнуться очевидцев 

ДТП, произошедшего 29 августа в 
11.30 на перекрестке шоссе Космо-
навтов и улицы Полевой между ав-
томобилями «Пежо-307», «Ауди-80» 
и «ВАЗ-21099». Особая просьба к во-
дителю «КамАЗа» – откликнитесь, в 
ваших руках судьба человека. Т.: 
8-909-094-00-32, 8-902-601-81-
98.

Коллектив и совет ветеранов 
литейного цеха ЗАО «МРК» скорбят 

по поводу смерти 
ЯШАНИНОЙ

Надежды Петровны  
и выражают соболезнование  
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов 
литейного цеха ЗАО «МРК» скорбят 

по поводу смерти 
МАЛЫШ

Татьяны Васильевны  
и выражают соболезнование  
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов 
литейного цеха ЗАО «МРК» скорбят 

по поводу смерти 
ОВЧИННИКОВА

Бориса Михайловича  
и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ЦРМО 
ЗАО «МРК» скорбят по поводу 

смерти 
КАРНАУХОВА

Петра Андреевича 
и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
ЦРМО-2 ЗАО «МРК» скорбят по 

поводу смерти 
СТАРКОВОЙ

Татьяны Анатольевны 
и выражают соболезнование  
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов 
ЦРМО-3 ЗАО «МРК» скорбят по 

поводу смерти 
ГРИГОРЬЕВОЙ

Зои Николаевны 
и выражают соболезнование  
родным и близким покойной.

Коллектив отдела транспорта 
дирекции по сбыту ОАО «ММК» 

выражает соболезнование  
Постниковой Наталье Александровне 

по поводу смерти  
матери.

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ
Выражаем огромную благодар-

ность коллективу и совету ветера-
нов ЭСПЦ ОАО «ММК» за ока-
занную помощь в организации и 
проведении похорон Виктора Ива-
новича ЕРМОЛАЕВА.

Жена, дети, внуки
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В последние дни аВгуста на 
спортплощадках школы № 40 по 
Калмыкова и № 54 по сиренево-
му полным ходом шла установка 
новеньких спортивных игровых 
комплексов. Здесь и рукоход, и 
спираль, и качалка-балансир, и 
турник, и баскетбольные кольца. 
а для самых маленьких песоч-
ница, качели-карусели, горка. 
Можно представить, сколько 
радости будет у ребят, когда они 
придут в школу.

Эти игровые комплексы – не-
большая часть из множества 
полезных подарков от ЗАО 

«МРК» и комбината. Обновленные 
детские площадки ждут учеников: в 
школе № 41 по Бахметьева и в школе 
№ 1 в Агаповке. До первого октября 
спортивные комплексы появятся в 
филиале школы № 16 по Чкалова, 
в школах № 55 по Ленинградской,  
№ 32 по Труда, № 49 и 67 по Калмы-
кова, № 28 по Ленина. Кроме того, 
охвачены детский медицинский центр 
«Айболит» на Октябрьской, 17/1,  
филиал детской больницы № 3 по Ру-
бинштейна, где требуется серьезное 
благоустройство территории. Пла-
нируя установку небольшого игро-
вого комплекса, сотрудники МРК 
обратили внимание, что больница 
нуждается не только в этой помощи. 
К концу сентября МРК изготовит и 
установит недостающие секции за-
бора и козырьки. А Дом культуры в 
Агаповке уже получил две игровые 
площадки: одну сделали буквально с 
нуля, другую довели до ума. Общая 
стоимость проекта – около миллиона 
рублей.

Механоремонтный комплекс, кото-
рый возглавляет депутат городского Со-
брания Сергей Бердни-
ков, имеет большой опыт 
в изготовлении и монта-
же игровых площадок. Но 
в этом году было решено 
обобщить наработанное 
– по заданию директора 
разработали каталог кон-
струкций, и работать ста-
ло удобней. 

– Конструкции изготавливаем на 
производстве, здесь же красим, – 
рассказывает начальник бюро внеш-
них продаж отдела сбыта МРК Мак-
сим Кирюнин. – Уже на месте монти-
руем. Устанавливаем надежно, по 
всем правилам, основание бетониру-

ем. Если нужно, свариваем. Потом 
подкрашиваем места сварки и – го-
тово.

– Над монтажом комплексов трудят-
ся три бригады, – сообщает и. о. за-
местителя директора по ремонтам и 
капстроительству ЗАО «МРК» Алексей 

Минаев. – Работа по 
душе: приятно помо-
гать школам и детям. 

Установка площадок 
идет по согласованию 
с директорами учреж-
дений, администраци-
ей, депутатами город-
ского Собрания. Но ра-
ботники МРК знают: 
главные заказчики, пе-

ред которыми они в ответе, – дети 
Магнитки. 

ЗАО «Строительный комплекс» тоже 
участвует в эстафете добрых дел, при-
уроченных к началу учебного года. В 
прицеле их внимания оказались пан-
дусы, а вернее – их отсутствие во мно-

гих лечебных учреждениях. Почти год 
длится акция «Барьеров НЕТ!», иници-
атором которой выступил отдел ин-
формации и общественных связей 
комбината. В Магнитке 26,5 тысячи 
инвалидов, из них около полутора ты-
сяч колясочников. И не сосчитать, 
сколько мам с колясками, бабушек и 
дедушек, которым трудно передви-
гаться. Но город не приспособлен для 
их нужд. Волонтеры наносят метки на 
электронную карту города, располо-
женную на сайте «ММ»: зеленая – 
учреждение приспособлено для инва-
лидов, красная – нет.

«Строительный комплекс» под руко-
водством Анатолия Кандакова решил 
внести свой вклад в создание доступ-
ной среды. Пандусы устанавливают в 
поликлиниках и филиалах, стоматоло-
гиях и женских консультациях. Особое 
внимание левому берегу – теперь до-
ступными для маломобильных горо-
жан станут первая городская больни-

ца, филиал детской больницы № 3, 
детская поликлиника № 1 и детская 
стоматология по Рубинштейна. Стои-
мость проекта – миллион сто тысяч 
рублей.

– Сейчас выполнили бетонные ра-
боты и начали установку ограждений, 
– сообщает начальник технического 
бюро ЗАО «Строительный комплекс» 
Мисхат Сарваров. – Пандусами нам 
заниматься еще не приходилось, но 
оказалось, ничего сложного. Все сде-
лали в соответствии с санитарными 
нормами и СНИПами. Предваритель-
но согласовали работы с управлени-
ем архитектуры города, чтобы панду-
сы не нарушили инженерные сети и 
не испортили внешний вид здания. Го-
родские власти все вопросы решили 
без волокиты.

Теперь с карты проекта «Барьеров 
НЕТ!» исчезнут тринадцать красных 
меток и появятся другие. Комбинат 
дает горожанам зеленый свет 
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Приглашает дом  
«Ветеран»!

Чтобы обеспечить вам достойную старость, обогреть оди-
ноких и скрасить вашу жизнь на склоне лет, акционерное 
общество «Магнитогорский металлургический комбинат» 
построило прекрасный дом «Ветеран». 

Сегодня в нем проживают более сотни бывших металлургов, которые 
поселились здесь с первых дней его существования и не жалеют о перемене места житель-
ства. Но в нашем теплом и уютном доме остались свободные квартиры для тех, кто по-
прежнему прозябает в одиночестве, кто в связи с возрастом, болезнью или инвалидностью 
испытывает трудности.

Не зря говорят: лучше один раз увидеть, чем сто раз услышать. Приезжайте к 
нам, адрес: пр. Сиреневый, 16, конечная остановка автобусов № 21, 24, админи-
страция дома познакомит вас с условиями заселения в новую квартиру.

Телефоны: 30-12-97, 30-81-11. 

Наименование продукции Ед. изм. Цена без НдС, 
руб./ед.

тепловая энергия
горячая вода Гкал 452,32
пар Гкал 524,98

услуги по передаче тепловой энергии в паре Гкал 79,88

газообразное топливо
газ природный тыс. м3 2463,70
газ коксовый тыс. м3 1245,0
продукты раздел. воздуха и сж. воздух
кислород тыс. м3 2602,0
воздух тыс. м3 504,0

криптоноксеноновый концентрат тыс. м3 15900,0

неоногелиевый концентрат тыс. м3 112000,0
азот жидкий 
по трубопроводу тыс. м3 4490,0

аргон по трубопроводу тыс. м3 8136,0
вода
техническая тыс. м3 915,0
ХОВ тонн 39,0
электроэнергия
услуги по передаче электроэнергии (ставка на содер-
жание) 

тыс. кВт 
в мес. 13204,80

услуги по передаче электроэнергии [ставка на оплату 
технологического расхода (потерь)] тыс. кВт/ч 15,92

услуги по передаче электроэнергии тыс. кВ/ч 59,96

Цены на энергоресурсы, поставляемые  
от сетей ОаО «ммК»  для сторонних предприятий, 

утвержденные  с 1 сентября 2010 года 

зеленый свет 
дает комбинат  

К новому учебному году – игровые площадки  
в школах и пандусы в медучреждениях

Работники МРК 
знают: главные 
заказчики,  
перед которыми 
они в ответе, – 
дети Магнитки

 реклама и объявления

 исследование

Сколько стоит сегодня 
пойти учиться
для того чтобы собрать ребенка в школу, в этом 
году россияне в среднем потратили по 11 тысяч 
335 рублей – таковы результаты публикуемого 
сегодня свежего исследования ВЦиоМа. Рас-
ходы на покупку всего необходимого – учебни-
ков, тетрадей, сменной обуви, цветов – ощутимо 
растут из года в год, но и в этом росте социологи 
видят определенные закономерности.

С 2005 года расходы на подготовку к 1 сентября уве-
личились почти в два раза – на 84 процента. При этом 
рост расходов, как свидетельствуют данные социологов 
ВЦИОМа, неравномерен.

«Пять лет назад темп роста был примерно 10 про-
центов в год, затем был резкий всплеск до 18–20 про-
центов, а сейчас – всего 5 процентов, – говорит Валерий 
Федоров, гендиректор ВЦИОМа. – Это коррелируется, с 
одной стороны, с экономической динамикой, с другой – 
с аппетитами тех, кто стоит вокруг процесса школьного 
образования».

Доходы населения в 2007–2008 годах, поясняет Федо-
ров, ощутимо росли. И тут же уходили в расходы. На что 
чутко реагировал весь «околошкольный» рынок, есте-
ственно, повышением цен. Сейчас производители и про-
давцы вынуждены учитывать, что слово «кризис» еще 
не забыто, так что покупатель готов придирчиво искать 
более дешевый вариант.

Зато что остается неизменным – так это количество ро-
дителей, которые уже за пределами 1 сентября вынужде-
ны оплачивать разнообразные школьные нужды. Напри-
мер, и сейчас, и пять лет назад чуть более двух третей 
родителей признались, что им приходилось «сбрасы-
ваться» на ремонт школы (64 процента – в 2005 году и 
61 процент – в 2010-м). Пять лет назад на «техническое 
оснащение класса» деньги отдавали 38 процентов роди-
телей, сейчас – 39 процентов.

«Дополнительные траты на школу из какого-то исклю-
чения по всей стране стали правилом, – говорит Федо-
ров. – Да, ремонт школы должен производиться за счет 
средств региона, но мы видим, что либо денег не хватает 
в бюджете, либо они уходят куда-то налево».

Тенденция в целом невеселая. Но и в ней, отмечает 
гендиректор ВЦИОМа, есть свои положительные мо-
менты: отдавая деньги, родители получают возможность 
контроля над администрацией школ. В итоге получается 
своего рода система взаимной ответственности: дирек-
тора понимают, что у них могут потребовать отчета за 
потраченные средства, а папы-мамы вынуждены более 
активно участвовать в жизни школы, где учится их ре-
бенок.

 мельпомена
Колледж  
Олега Табакова
ВчеРа знаменитый актер и режиссер, 75-летний 
олег табаков, открыл театральный колледж при 
своем театре.

Колледж является школой-пансионом, где школьники 
с 14–15 лет будут учиться и жить одновременно на бес-
платной основе. Учеников в колледж будут набирать со 
всей страны. Под колледж предоставлено большое поме-
щение в центре Москвы – 2,8 тысячи квадратных метров, 
неподалеку от театра-студии Табакова. Это шестиэтаж-
ное здание, в котором есть жилые комнаты и учебные 
классы. Кроме того, оборудованы сцена и зрительный 
зал, гримерные, костюмерные, зона отдыха, интернет-
комната. Учащиеся в колледже будут заниматься как 
обычными общеобразовательными предметами, так и 
собственно актерским мастерством, хореографией, во-
калом.

Обучение рассчитано на четыре года. Отбор учеников 
в этом году проходил в Новосибирске, Саратове, Екате-
ринбурге, Липецке, Санкт-Петербурге и Москве. Теперь 
каждый год такие отборочные туры в регионах будут 
проводить известные российские артисты.

ИзВЕЩЕНИЕ
оао «Магнитогорский металлургический комбинат» 
(оао «ММК»), далее организатор конкурса, приглаша-
ет финансовые организации для участия в открытом 
конкурсе на право заключения договора о выпол-
нении функций агента по приобретению биржевых 
облигаций с организатором конкурса.

Форма торгов: открытый конкурс.
предмет договора: совершение юридических и иных действий 

от имени агента, но за счет принципа либо от имени и за счет прин-
ципала по исполнению обязательства принципала по приобретению 
облигаций, предусмотренных эмиссионными документами принци-
пала, в соответствии с условиями, порядком и сроками, которые 
установлены законодательством Российском Федерации.

«облигации»: документарные процентные неконвертируемые 
биржевые облигации на предъявителя с обязательным централизо-
ванным хранением серии БО-01 открытого акционерного общества 
«Магнитогорский металлургический комбинат», в количестве 
5000000 (пять миллионов) штук номинальной стоимостью 1000 
(одна тысяча) рублей каждая, общей номинальной стоимостью 
5000000000 (пять миллиардов) рублей, идентификационный но-
мер выпуска 4B02-01-00078-A от 11.11.2009 г., согласно «Реше-
нию о выпуске ценных бумаг», утвержденному решением совета 
директоров открытого акционерного общества «Магнитогорский ме-
таллургический комбинат», принятым 26 октября 2009 года, прото-
кол № 8 от 26 октября 2009 года.

Место оказания услуг: в большинстве случаев услуги будут ока-
зываться в месте нахождения организатора конкурса. Иные места 
оказания услуг могут согласовываться дополнительно.

сумма сделки: до 5000000000 (пять миллиардов) рублей.
стоимость услуг: минимальная.
обеспечение заявки: не требуется.
обеспечение сделки: не требуется.
участники конкурса могут получить конкурсную документа-

цию по адресу организатора конкурса или на официальном сай-
те: www.mmk.ru до 5 октября 2010 г. Заявка на участие подается в 
соответствии с установленной формой. Форма заявки на участие 
размещена на www.mmk.ru.

информация о конкурсе:
дата начала приема заявок: 3 сентября 2010 г.
дата, время и место окончания приема заявок: 5 октября 2010 

г. до 12.00 (время местное) по адресу конкурсной комиссии.
дата, время и место вскрытия конвертов: 5 октября 2010 г., 

14.00 (время местное), по адресу конкурсной комиссии.
дата и место рассмотрения заявок: 5 октября 2010 г., по адре-

су конкурсной комиссии.
дата, время и место подведения итогов: 6 октября 2010 г., 16.00 

(время местное), по адресу конкурсной комиссии.
организатор конкурса: ОАО «ММК».
адрес организатора конкурса: 455000, г. Магнитогорск, 
ул. Кирова, д. 93.
адрес конкурсной комиссии: 455000, г. Магнитогорск, 
ул. Кирова, д. 93, каб. 333.
телефоны: (3519) 24-92-55, 24-44-24.
Факс: (3519) 24-73-47.
Контактное лицо: Индыков Сергей Михайлович (rain@mmk.ru).

Уважаемые жители Магнитогорска!
Местное отделение ассоциации юристов России организует  
бесплатные юридические консультации по следующему графику:

Темы консультаций Часы 
приема 

Место проведения, 
адрес Запись 

по телефону

7 СЕНТЯБРЯ

Вопросы трудового 
права 16.00–18.00

Ул. Труда, 14,
общественная приемная депу-
тата ЗСЧО Рашникова В. Ф.

30-22-68

Вопросы жилищного 
права 18.00–20.00

Пр. К. Маркса, 208,
общественная приемная депу-
тата МГСД Цепкина О. В.

22-91-91

9 СЕНТЯБРЯ 

Защита прав потре-
бителей 18.00–20.00

Пр. Пушкина, 19,
общественная приемная депу-
татов Государственной Думы, 
Законодательного собрания 
Челябинской области

24-82-98

Образование товари-
щества собственни-
ков жилья 

17.00–19.00 Библиотека Крашенинникова,
пр. Ленина, 47 23-24-73

14 СЕНТЯБРЯ
Вопросы семейного 
права, выплата посо-
бий (для женщин, на-
блюдающихся в цен-
тре «Материнство») 

9.30–11.00 Центр «Материнство»

16 СЕНТЯБРЯ

На приеме у юриста
10.00–12.00

14.00–16.00

Общественная приемная 
Крашенинникова П. В.,
пр. Ленина, 18

22-91-91

На приеме у юриста 18.00–19.00 Ул. Галиуллина, 24/3,
клуб «Радуга» 22-91-91

20 СЕНТЯБРЯ

На приеме у юриста 16.00–19.00
Ул. Октябрьская, 32, каб. 204
Прием депутата МГСД 
Л. Т. Гампер

23 СЕНТЯБРЯ

На приеме у юриста 17.00–19.00 Библиотека Крашенинникова,
пр. Ленина, 47 23-24-73

28 СЕНТЯБРЯ

На приеме у юриста 18.00–20.00
Пр. К. Маркса, 141, 
общественная приемная 
депутата МГСД Кожаева Е. К.

22-91-91

30 СЕНТЯБРЯ

На приеме у юриста 13.00–15.00

Ул. Октябрьская, 32, 1 этаж, 
общественная приемная депу-
татов Законодательного собра-
ния Челябинской области

22–91–91

л. т. ГампЕр, 
председатель местного отделения аЮр



6 http://magmetall.ru

Об этОм «магнитогорский металл» уже 
сообщил в субботу. Напомним, что эта 
инициатива магнитогорского отделения 
партии «Единая Россия» поддержана гла-
вой города Евгением тефтелевым и одо-
брена руководством области.

Передача курортной стала темой пресс-
конференции в городской администрации, 
где выступили советник главы города Кирилл 

Маркевич, начальник управления здравоохране-
ния Елена Симонова и главный врач центра ме-
дицинской профилактики, заместитель директора 
ГУП «Магнитогорская бальнеогрязелечебница с 
курортной поликлиникой» Артем Черепанов.

Надо сказать, что о передаче курортной поликли-
ники в город думали и прежде, но в других ракурсах. 
Несколько лет назад даже витала идея решить за 
ее счет проблемы здравоохранения южных микро-
районов – попросту сделать на месте курортной 
участковое учреждение. Сейчас разговор о том, что 
курортная поликлиника должна войти в систему здра-
воохранения города со своей особенной миссией.

– Профилактика и реабилитация – этот пробель-
ный сегмент в здравоохранении может заполнить 
курортная поликлиника. При этом ее ресурсы 
можно использовать более эффективно для горо-
жан, – подчеркнул Кирилл Маркевич.

Начальник управления здравоохранения город-
ской администрации Елена Симонова уверена, что 
магнитогорцы получат много преимуществ:

– Известно, что наши лечебные учреждения 
испытывают дефицит кадров. Большой плюс в 
том, что высококвалифицированные специалисты 
курортной поликлиники останутся здесь работать 
и оказывать медицинскую помощь. При разра-
ботке программ профилактики и реабилитации 
мы будем учитывать структуру заболеваемости в 
городе. Одна из серьезнейших проблем у нас, как 
и во всей России – сердечно-сосудистые болезни. 
Заниматься реабилитацией людей с нарушениями 
мозгового кровообращения и прочими серьез-
ными недугами в лечебных учреждениях города 
практически невозможно. Кроме того, они не рас-
полагают такой мощной физиотерапевтической 
базой, как в курортной поликлинике.

Замдиректора курортной Артем Черепанов про-
яснил долгую историю вопроса передачи поликли-
ники из областного в городское подчинение.

– Уже вскоре после пуска курортной поликлиники 
в 1984 году этот вопрос стоял на одном из заседаний 
горисполкома, – рассказал Артем Черепанов. – 
Четверть века коллектив и руководство курортной 
поликлиники сопротивлялись, как могли, потому что 
постоянно говорилось о передаче здания и имуще-
ства. И только при нынешнем главе города Евгении 
Тефтелеве речь зашла о передаче действующего 
предприятия с сохранением его уникального про-
филя и высокопрофессионального коллектива. Что 
в итоге выиграет город? Во-первых, администрация 
города сможет оперативно управлять собственно-
стью, во-вторых – более эффективно использовать 
материальную базу в интересах магнитогорцев. 
Например, недавно на аппаратном совещании глав-
ный хирург города поднимал вопрос о реабилитации 
посттравматических больных. Их негде реабилити-
ровать, а у нас шикарная реабилитационная база. 
И, в-третьих, резко упростится процедура получения 
путевок в курортную поликлинику для льготных кате-
горий граждан.

Хорошей иллю-
страцией к реше-
нию задачи про-
филактики и реа-
билитации стали 
цифры. Областное 
государственное унитарное предприятие «Челя-
бинсккурорт», в ведомстве которого как раз и на-
ходится Магнитогорская курортная поликлиника, 
в течение нескольких лет проводило исследование 
эффективности оздоровления сотрудников ЧТПЗ 
в санатории-профилактории «Изумруд». Эконо-
мический эффект от снижения заболеваемости 
составил 1,3 миллиона рублей. Сумма немалая, а 

ведь исследование затронуло менее тысячи чело-
век. Если говорить о работоспособном населении 
города, эффект будет выше в разы.

Некоторые эксклюзивные методики и оборудо-
вание, имеющиеся в курортной поликлинике, не 
может позволить себе ни одна крупная больница. 
Например, отделение радонотерапии – единствен-

ное в своем роде во 
всей области.

– Если в санаториях-
профилакториях и 
есть подобная тера-
пия, то там исполь-
зуют естественный 

радон, – уточнил Артем Черепанов. – Пробурили 
скважину, оттуда поступает вода, насыщенная ра-
доном. Минус в том, что у врача нет возможности 
изменять дозировку, а это принципиально важно 
– идет ли лечение острых процессов или реабили-
тация. Разработкой методики на базе курортной 
поликлиники мы занимались десять лет. Открыли 
лабораторию по синтезу радона, согласований 

было – до Минатома… Словом, проделана очень 
большая работа. И примеров новых методик у нас 
немало – криокамера, магнито-терапевтические 
комплексы, непосредственно реабилитационный 
центр, круглосуточное отделение стоматологии…

До сих пор мало кто из горожан знал, что там 
имеется за стенами «курортной многоэтажки на 
Труда». Говорят, прежде сюда с удовольствием 
ехали лечиться и из соседних регионов. Но после 
завершения процесса передачи в муниципалитет 
курортная поликлиника должна быть «включена» в 
систему здравоохранения города, чтобы лучшие 
возможности для оздоровления получили именно 
магнитогорцы. Руководство области уверено, 
что городские власти способны рационально и 
с максимальной пользой для горожан выстроить 
работу курортной поликлиники, и что благодаря 
инициативе местного отделения партии «Единая 
Россия» Магнитка сделает очередной шаг вперед 
в модернизации здравоохранения 

МАРГАРИТА КУРБАНГАЛЕЕВА 
фоТо > АНдРЕй сЕРЕБРяКоВ

городской проспект

  Ростки нового всегда зарождаются внутри старого. Йохан ХеЙзинга

четверг 2 сентября 2010 года

 происшествие
Деревья падают  
на людей 
ДОРОга На РабОту для жительницы магни-
тогорска, проживающей по мичурина, 93, 
едва не стала последней. 

Ни о чем не подозревая, она шла обычным 
маршрутом на работу мимо детского садика. 
Внезапно услышала резкий треск, интуитивно 
подняла голову вверх и обомлела: прямо на нее 
летело огромное дерево. Женщина чудом осталась 
жива: ствол старого карагача упал буквально в 10-
20 сантиметрах от нее. Сделай она шаг вперед, и 
ветка прошила бы ее насквозь. 

По словам чудом уцелевшей, дерево было на-
столько старым, что просто сгнило изнутри и 
переломилось пополам от собственной тяжести. 
Самое страшное, что по этой межквартальной 
дороге ежедневно ходят родители, которые ведут 
своих ребятишек в детский садик. 

– Поражает человеческое равнодушие, – говорит 
она. – Когда я позвонила в коммунальную службу 
своего домоуправления, мне грубо ответили: с вами 
же ничего не случилось, а вот если бы случилось, 
то тогда мы бы стали принимать меры.

В городской администрации, по словам женщи-
ны, от нее тоже отмахнулись, сказав, что это общая 
городская проблема, которую они решают. 

К слову, на прошедшем в понедельник аппарат-
ном совещании в администрации градоначальник 
не скрывал своего возмущения по поводу бесхозяй-
ственности, которая творится на улице Мичурина. 
Недовольство Евгения Тефтелева вызвали дороги, 
на которых свалены кучи строительного мусора, и 
состояние растущих там деревьев. Недовольство 
было вполне оправданным. Случай, подтверждаю-
щий это, не заставил себя ждать. 

дАРЬя доЛИНИНА 

Курортная поликлиника переходит  
из областного ведомства в муниципалитет  
с сохранением профиля и коллектива

Особая миссия кадры
Сто сорок вакансий
ПЕРЕД магнитогорском остро встала проблема не-
хватки специально подготовленных педагогов.

Для инновационного обучения детей, как того требуют 
новые стандарты, педагогам нужно перестроиться, выходить 
за рамки своего предмета, формировать универсальные 
учебные умения учащихся. Сегодня в Магнитогорске почти 
каждый пятый педагог вступил в пенсионный возраст. На 
начало учебного года в городе не закрыто более 140 вакансий 
только по школам.

 выставка
Осенние краски
КажДую ОсЕНь в городе проходит выставка-
ярмарка «Золотая осень» с подведением итогов 
прошедшего садового сезона. 

Не исключение и эта осень: выставка пройдет 9–11 сентя-
бря в торговом центре «Гостиный двор» – вход со стороны 
Урала. Организаторы выставки приглашают всех садоводов к 
сотрудничеству. Помимо садовых фирм в выставках принима-
ют участие известные агрономы Юлия и Василий Сивоконь, 
которые отслеживают сорта на зимостойкость и устойчивость 
к заболеваниям в нашем климате. 

Многое в популяризации садоводства делает Александр Си-
дельников – автор и ведущий программы «Зеленый остров». Он 
автор сорта яблони «Аркаим», соавтор книги про ремонтантную 
малину, увлеченно выращивает лучшие сорта бегонии, да всего 
и не перечесть. Его можно считать основателем городского 
клуба садоводов, где все желающие могут научиться опреде-
лять заболевания на растениях, делать прививки. В последнее 
время в жизни садоводов города активное участие принимают 
Николай Балуев и Юрий Шевченко. Они довольно известны 
среди садоводов по передачам А. Сидельникова и публикациям 
в газете «Зеленый остров». А скольких самородков-садоводов 
мы не знаем? 

В рамках выставки пройдут конкурсы с награждением 
садоводов-любителей на самый большой и оригинальный плод, 
на высокие вкусовые качества…

Осень приносит в наши сады особенные, ни с чем несрав-
нимые ощущения: особое состояние земли, отдыхающей от 
лета и готовящейся к покою, также терпкий, бодрящий запах 
опавших листьев и изумительные, яркие и теплые осенние 
краски. Пусть осень-2010 принесет новые плодотворные встре-
чи садоводов-опытников с садоводами-любителями в рамках 
осенней садовой выставки.

Контактные телефоны для садоводов-любителей, желающих 
принять участие в выставке-ярмарке: 8-904-97-444-99, 8-919-
33-00-883. 

 случай
Уснувший воришка
На ПЕРРОНЕ станции магнитогорск у женщины 
украли сумку, в которой находилось пять литров 
спирта.

Она вернулась вместе с сестрой из Москвы. На перроне 
железнодорожного вокзала пассажирки ожидали электричку 
до станции Карталы. Вещей у женщин было много, за одной 
сумкой женщины не уследили. В ней находились мужские и 
женские вещи, прибор для измерения сахара в крови, а также 
пятилитровая канистра спирта. Вскоре постовые обнаружили в 
кустах нетрезвого мужчину в обнимку с сумкой. Похищенные 
вещи, в том числе спирт вернули хозяйке.

 благодарность
Экстрим на канатке
благОДаРим благотворительный общественный 
фонд «металлург» и руководство ОаО «ммК» за ор-
ганизацию отдыха детей с ограниченными возмож-
ностями в глЦ «абзаково».

Был солнечный и теплый денек. На удобном мягком ав-
тобусе добрались до зоопарка – у детворы море эмоций. 
Кормили зверей морковкой, взятой из дома. Потом был экс-
трим на канатной дороге, аж сердце замирало при подъеме на 
вершину. Взбудораженные нервы успокоили воды аквапарка. 
Чистая голубая вода, брызги и визг – это было здорово. 
Уставших детей и родителей покормили в столовой дома 
отдыха. Словами не передать красоту башкирской природы. 
А какой воздух! Эта поездка для наших детей  – хороший 
заряд перед учебным годом. 

МЕНИНГАфАРоВЫ

Профилактика и реабилитация –  
пробельный сегмент  
здравоохранения города

В ОбщЕстВЕННО-ПОлитичЕсКОм ЦЕНтРЕ 
состоялся «круглый стол» по проблемам раз-
вития городской среды с участием художни-
ков и преподавателей вузов. 

Тон разговору задала видеолекция известного 
московского архитектора, искусствоведа и 
социолога Вячеслава Глазычева «Сотворение 

городской среды», центральной идеей которой была 
тема сотворчества власти и городского общества в 
разработке проектов создания комфортных усло-
вий для проживания горожан. В ходе разговора 
подчеркнута необходимость участия в процессе 
культурных преобразований молодежи, актив-
ная позиция которых усилит внимание властей 
и бизнеса к решению «перезревших» проблем 
организации досуга. Отсутствие развлекательных 
парков, незавершенное оформление скверов, 
площадей, наличие недорогих кафе в виде неэсте-
тичных тентовых палаток, явно неприспособленный 
для массовых праздников сквер на проспекте 
Металлургов, упорно называемый парком, – пере-
чень объектов, которые необходимо преобразовать, 
чтобы повысить индекс уважения к своему городу. 
Особый акцент был сделан на разработке проекта 
«Городской парк».

Проректор МаГУ Владимир Белый отметил, что 
различные художественные акции идут годами, но 
реальные перемены в преобразовании городской 
среды происходят очень медленно. Он заявил о 
готовности преподавателей и студентов МаГУ уча-

ствовать в общественной акции по проектированию 
городского парка.

Начальник управления экономики и права МаГУ 
Геннадий Рубин поделился опытом общения с 
молодым мэром одного из зарубежных городов, 
который при ограниченных ресурсах использует 
любую возможность для преобразований. Его 
пример – свидетельство высокой инновационной 
готовности в условиях большой неопределенности, 
характерной для западного менталитета. Этого 
качества не хватает нам, наследникам социали-
стической традиции следовать схемам и правилам, 
спущенным сверху.

Доцент МаГУ Ирек Атангулов рассказал о запросе 
горожан и гостей города на организацию краевед-
ческих экскурсий. Он же обозначил проблему субур-
банизации – переезда горожан в пригороды, как 
проблему, разрушающую консолидацию горожан в 
процессе улучшения городской среды.

Главный художник города Александр Мельников 
подчеркнул необходимость формирования у руко-
водителей города и бизнеса широкого градострои-
тельного подхода к развитию города, не сводимого 
к обеспечению функционирования только хозяй-
ственной инфраструктуры.

Заслуженный художник РФ, профессор МаГУ Кон-
стантин Черепанов призвал к объединению усилий 
городских художников, архитекторов, социологов. Он 
подтвердил наличие большого количества проектов 
у городских художников, готовых к реализации в 
городской среде.

Член Союза художников РФ Сергей Саломатин 
обратил внимание на «вертикальную» незавер-
шенность обновленных городских скверов, без 
эстетических акцентов, которые могли бы создать 
малые архитектурные формы, скульптуры, фонари, 
скамейки. Он коротко обозначил наличие предло-
жений по оборудованию и ландшафту городского 
парка. В его выступлении подчеркнута связь ду-
ховного развития людей с эстетикой окружающего 
пространства.

Представитель движения «Опора России – в та-
тарах» Равиль Хуснутдинов предложил разделить 
ответственность между городскими властями и 
предпринимателями в создании развлекательного 
парка. Городские власти создают ландшафт, а пред-
приниматели – развлекательную часть и систему 
организации питания.

Заведующий кафедрой архитектуры МГТУ Олег 
Ульчицкий выразил готовность участвовать в раз-
работке проекта «Городской парк» с помощью сту-
дентов, в том числе победителей международных 
архитектурных конкурсов. Он откликнулся на пред-
ложение В.Белого о межвузовском взаимодействии 
в городских проектах.

Если тенденция возрастающего внимания вла-
стей и бизнеса к улучшению городской среды будет 
проявляться с учетом приоритетов общественного 
мнения горожан, то даже затратные проекты вроде 
городского парка найдут поддержку на областном, 
а может, и федеральном уровне 

АЛЕКсАНдР БоРИсоВ

Вместо сквера – городской парк
Как укрепить связь духовного развития магнитогорцев  
с эстетикой окружающего пространства?



  баскетбол

У кольца –  
чемпион мира
Вслед за хоккейным турниром памяти Ивана 
Ромазана спортивную Магнитку ждет еще один 
традиционный предсезонный турнир – баскет-
больный. Завтра во дворце спорта имени И. Х. 
Ромазана стартует 12-й Мемориал Константи-
на Матвийчука.

В турнире участвуют: «Нефтехимик» (Тобольск), 
«Университет» (Магнитогорск), «Тобол» (Кустанай), 
«Металлург-Университет» (Магнитогорск). В связи с 
невозможностью БК «Иркут» из Иркутска прибыть на 
турнир в Магнитогорск хозяева выставят две команды. 
Планируется, что за «Университет» сыграют выпуск-
ники вуза: Александр Лунев, Сергей Горячев, Артем 
Куринной и др. А костяк «Металлург-Университета» со-
ставят чемпион мира по стритболу-2010 Илья Алексан-
дров, Александр Манихин, Дмитрий Черемных и др.

Расписание матчей:
5 сентября: «Университет» – «Тобол» (17.00), тор-

жественное открытие турнира (18.45), «Металлург-
Университет» – «Нефтехимик» (19.00).

6 сентября: «Университет»–«Нефтехимик» (17.00), 
«Тобол» – «Металлург-Университет» (19.00).

7 сентября: «Нефтехимик»–«Тобол» (17.00), 
«Металлург-Университет»–«Университет» (19.00).

8 сентября: матч за третье место (17.00), финал 
(19.00).

Впервые в Магнитогорске турнир пройдет по но-
вым правилам ФИБА, Международной федерации 
баскетбола: с расширенной трехсекундной зоной и 
с увеличенным на пятьдесят сантиметров радиусом 
трехочковой дуги.

ХоККейная жИЗнь так изобилует события-
ми, что порой не дает болельщикам прийти 
в себя. еще не улеглись в памяти перипетии 
Мемориала Ивана Ромазана, а Магнитку 
вновь ожидает большой хоккей. «стальные 
лисы», сотворившие главную сенсацию со-
стоявшегося на прошлой неделе турнира, 4 
сентября начинают новый сезон в Молодеж-
ной хоккейной лиге.

В субботу на «Арене-Металлург» будет разыгран так 
называемый Кубок открытия. Магнитогорская 
молодежная команда, действующий обладатель 

Кубка Харламова, встретится со своим соперником 
по весеннему финалу плей-
офф – «Кузнецкими медведя-
ми». Символическое стартовое 
вбрасывание сделает лучший 
воспитанник хоккейной школы 
«Металлург» – Евгений Малкин. 
А затем он дебютирует в роли… 
телекомментатора – матч будет 
показан в прямом эфире.

Встречу на Кубок открытия 
«Лисы», впрочем, как и «Мед-
веди», проведут без игроков молодежной сборной 
России. Из Магнитки в расположение команды, которая 
готовится к чемпионату мира для хоккеистов не старше 
двадцати лет, вызваны лучший защитник МХЛ Сергей 
Терещенко, нападающие Павел Здунов и Владимир 
Малиновский. С 3 по 5 сентября молодежная сборная 
в шведском городе Нючепинг разыграет традиционный 
Кубок четырех наций вместе со сверстниками из Чехии, 
Швеции и Финляндии. Завтра команда, возглавляемая 
Валерием Брагиным, под руководством которого шесть 
лет назад пятеро магнитогорских хоккеистов (Антон 
Худобин, Евгений Бирюков, Ринат Ибрагимов, Евгений 

Малкин и Николай Кулемин) стали чемпионами мира 
среди юниоров, встретится с финнами, в субботу – с 
чехами, в воскресенье – со шведами.

Перед турниром памяти Ивана Ромазана организа-
торы переживали, смогут ли молодые хоккеисты дать 
бой клубам КХЛ. Главный тренер Евгений Корешков 
лишь гарантировал полную самоотдачу своих игроков 
и говорил, что плохо сыграть его парни просто не могут. 
Действительность вообще превзошла все ожидания: то, 
что замышлялось как эксперимент, как некая изюминка, 
превратилось в главную сенсацию. Евгений Корешков 
перед стартом турнира поблагодарил руководителей 
хоккейного клуба «Металлург» за то, что его ребятам 
предоставили отличную игровую практику. Но теперь 
впору благодарить самих «Лисов». Они внесли интригу и 

провели турнир по нарастающей, 
не «отпустив» ни одного соперни-
ка. Начав с поражения от «Авто-
мобилиста» (1:2), магнитогорская 
молодежь затем чуть не обыграла 
двукратного обладателя Кубка 
Гагарина («Ак Барс» выиграл лишь 
в серии буллитов – 5:4), одолела в 
серии буллитов «Металлург» (4:3), 
а под занавес добыла победу и 
в основное время, переиграв 

«Трактор» (3:2). Итог – второе место (вслед за лучшим 
клубом страны – казанским «Ак Барсом») и три ин-
дивидуальных приза: голкипер Дмитрий Волошин и 
нападающий Богдан Потехин вошли в символическую 
сборную турнира, а еще один форвард Кирилл Лебедев 
признан лучшим бомбардиром. Да что там говорить, 
если даже один из самых юных игроков из состава «Ли-
сов», семнадцатилетний Дмитрий Михайлов, отметился 
заброшенной шайбой в матче с двукратным «взрослым» 
чемпионом России!

Однако успех в турнире с участием сильнейших клубов 
Континентальной хоккейной лиги налагает на молодеж-

ного чемпиона и большую ответственность. Негоже как-
то ниспровергателям авторитетов проигрывать теперь 
сверстникам в предстоящем чемпионате МХЛ. Сезон 
«Лисов» ожидает очень непростой. Теперь в матчах с 
ними все соперники будут играть с полной самоотдачей 
не только как с обладателями Кубка Харламова, но и как 
с «грозой» взрослых чемпионов.

Если судить по прошлому сезону, урало-сибирский 
дивизион, в который включены «Стальные лисы», безу-
словно, сильнейший в лиге. Противостоять действующим 
чемпионам страны среди молодежи будут серебряные 
призеры «Кузнецкие медведи», занявшие четвертое 
место в первом Кубке Харламова челябинские «Белые 
медведи», четвертьфиналисты екатеринбургский «Авто» и 
«Омские ястребы», а также тюменский «Газовик» и ново-
сибирские «Сибирские снайперы». В Центральный диви-
зион Восточной конференции вошли казанский «Барс», 
оренбургские «Белые тигры», тольяттинская «Лада», 
кирово-чепецкая «Олимпия», нижнекамский «Реактор», 
уфимский «Толпар» и нижегородская «Чайка». Всего же в 
МХЛ в предстоящем сезоне будут выступать  29 клубов: 
пятнадцать в Западной конференции, четырнадцать – в 
Восточной. Причем в регулярном чемпионате команды 
будут играть не только с географическими «соседями».

Когда в субботу «Стальные лисы» в рамках турнира 
памяти Ивана Ромазана встречались с «Металлургом», 
трибуны магнитогорской ледовой арены явно сим-
патизировали молодежи, и ее победу, как, впрочем, 
и все заброшенные шайбы, встретили громовыми 
овациями. Команда Евгения Корешкова, в прошлом 
сезоне снискавшая любовь публики, сейчас ее только 
приумножила. Теперь «Лисы» ждут зрителей в нынеш-
нюю субботу, когда им предстоит сыграть матч на 
Кубок открытия со своим соперником по финалу Кубка 
Харламова – «Кузнецкими медведями» 

сергей королев
фото > андрей серебряков
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 поколение next

«Бронза»  
перед стартом
ВосПИТаннИКИ магнитогорской детско-
юношеской хоккейной школы на традици-
онных предсезонных турнирах заняли третьи 
места в трех возрастах.

«Металлург-96» сыграл дома – на турнире памяти 
тренера Михаила Калашникова. Наши ребята выигра-
ли у сверстников из уфимского «Салавата Юлаева» и 
новокузнецкого «Металлурга», но уступили казан-
скому «Ак Барсу-96» и челябинскому «Трактору-96», 
которые и обошли хозяев в итоговой таблице. Лучшим 
защитником турнира признан магнитогорец Кирилл 
Вараница.

Ребята годом моложе стали третьими на турни-
ре памяти Александра Носкова в Екатеринбурге. 
«Металлург-97» выиграл у нижегородского «Торпедо-
97», новокузнецкого «Металлурга-97» и екатеринбург-
ского «Спаратковца-97», а уступил «Газовику-97» из 
Тюмени и екатеринбургскому «Автомобилисту-97». 
Лучшим вратарем турнира признан магнитогорец 
Илья Самсонов. 

А вот хоккеисты старшей возрастной группы вы-
ступили на девятом международном турнире памяти 
Марата Азаматова. «Металлург-94» пропустил вперед 
хозяев – уфимский «Салават Юлаев-94» и сверстников 
из чешской команды «Энергия» из Карловых Варов.

Магнитогорец Алексей Бывальцев признан на 
юношеском международном турнире в столице Баш-
кортостана лучшим нападающим.

Теперь юношеские команды «Металлурга» начи-
нают официальный сезон. В эту субботу стартовые 
матчи в региональном турнире юношеского первен-
ства России проведут ребята 1994, 1995 и 1996 годов 
рождения. «Металлург-97» и «Металлург-98» первые 
поединки проведут через неделю.

 абзаково

«Передай шарик»
28 аВГУсТа более 270 человек, работники 
цехов УГЭ и их семьи, стали участниками за-
мечательного спортивно-развлекательного 
праздника, который состоялся в ооо «абза-
ково».

Разбившись на четыре команды, энергетики со-
стязались в веселых конкурсах «Передай шарик», 
«Скакуны», «Самый быстрый», «Самый ловкий», 
«Попрыгунчики», «Знатоки песен» и других. А для 
малышей была организована отдельная, адаптиро-
ванная под их возраст, программа. Бодрого спортив-
ного настроя и взрослых, и детей не испортил даже 
проливной дождь в начале мероприятия. Вкусные и 
полезные призы, подготовленные для победителей 
инициаторами праздника, вносили в состязания до-
полнительны интерес и здоровый азарт.

Коллективы цехов УГЭ благодарят главного энер-
гетика Юрия Журавлева, председателя профкома 
ОАО «ММК» Александра Дерунова, руководителей и 
организаторов дома отдыха ООО «Абзаково».

коллектив цехов угЭ

 турнир

Лидер не по зубам
лИдеРа РеГИональноГо ТУРнИРа любитель-
ского первенства страны магнитогорские 
футболисты переиграть не смогли. неделю 
назад наши ребята проиграли на своем поле 
миасскому «Торпедо» со счетом 1:3.

Однако автозаводцам победа над Магниткой не 
позволила вернуться на первое место в таблице. 
Впрочем, для «Торпедо» это просто вопрос времени. 
Миассцы провели на три игры меньше пермского 
«Октана» и отстают от него всего на четыре очка. 
Когда автозаводцы сыграют «резервные» встречи, 
они, без сомнения, снова возглавят лидерскую 
«гонку». В прошлом году, напомним, победителем 
турнира в урало-сибирском регионе стало именно 
миасское «Торпедо».

«Магнитогорск» тем временем опустился на деся-
тую строчку таблицы, хотя еще месяц назад находился 
неподалеку от тройки призеров. Поправить свои дела 
наши футболисты могут завтра, когда на Центральном 
стадионе сыграют с тюменским «Строителем», кото-
рый занимает одиннадцатое место.
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Символическое  
стартовое вбрасывание 
сделает лучший  
воспитанник хоккейной 
школы «Металлург» –  
Евгений Малкин

Даешь, молодежь!

В небе Брянска

В субботу вновь хоккейный праздник –  
Кубок открытия МХЛ

Магнитогорские судомоделисты отличились  
на чемпионате Российской Федерации

МаГнИТоГоРсКИе сПоРТсМены 
в составе сборной Челябинской 
области успешно выступили на 
чемпионате России по судомо-
дельному спорту, по традиции 
прошедшем в Брянске. 

Наши земляки завоевали несколько 
наград. Об этом редакции со-
общили в городской федерации 

судомодельного спорта.
В классах скоростных кордовых моде-

лей группы «А/В» команда Челябинской 
области занимает лидирующие позиции, 
что подтвердила очередная победа на-
ших спортсменов. В командном зачете, 
набрав 744,08 балла, наши земляки 
опередили коллективы Брянской об-
ласти, Удмуртии, Самарской области, 
Москвы и Калуги и завоевали Кубок 
России.

Состязания проходили в упорной 
борьбе. В каждом классе спортивных 
моделей за победу боролись, кроме 
разрядников, кандидатов в мастера и 
мастеров спорта, от шести до восьми за-
служенных мастеров спорта и мастеров 
спорта международного класса.

В классе моделей «В-1» (модели с 
воздушным винтом и объемом двига-

теля 2,5 куб. см) с результатом 278,21 
километра в час уверенную победу 
одержал заслуженный мастер спорта, 
многократный чемпион мира, мировой 
рекордсмен Анатолий Караваев из Че-
лябинска. В этом же классе серебряную 
награду завоевал магнитогорец, мастер 
спорта Василий Карачев. Его модель 
показала результат 251,05 километра 
в час, что значительно превышает нор-
матив мастера спорта международного 
класса.

В классе моделей «А-1» (модели с во-
дяным винтом и двигателем объемом 
до 3,5 куб. см) чемпионом России стал 
вице-чемпион мира, мастер спорта 
международного класса Анатолий Изве-
ков (на фото). Модель Извекова достигла 
скорости 163,64 километра в час. Этот 
результат принес команде 200 баллов. 
Еще 344 балла в командный зачет при-
несли результаты в классах «А-2» (модели 
с водяным винтом и двигателем объемом 
до 7,5 куб. см) и «А-3» (модели с водяным 
винтом и двигателем объемом до 10 куб. 
см). В этих классах Анатолий Извеков стал 
обладателем бронзовой и серебряной на-
град. Впереди у спортсменов подготовка 
к чемпионату мира 

фото > илья московец

В ПонедельнИК футболисты 
сборной России собрались в 
Москве и начали подготовку к 
отборочным матчам чемпионата 
европы-2012 с командами андор-
ры и словакии.

Напомним, что соперниками россиян 
в группе «В» станут команды Словакии, 
Ирландии, Македонии, Армении и 
Андорры.

Первый матч отборочного цикла 
команда Дика Адвоката проведет 3 

сентября в Андорре. В предыдущем 
отборочном цикле к Евро-2008 коман-
да из этого карликового государства 
уже была в одной группе со сборной 
России. И именно гостевая победа со 
счетом 1:0 позволила нашим игрокам 
завоевать путевку на Евро-2008.

А уже 7 сентября на стадионе «Локо-
мотив» в Москве болельщики смогут 
увидеть матч нашей сборной со слова-
ками, которые оставили очень хорошее 
впечатление на прошедшем в ЮАР 
чемпионате мира, проиграв в 1/8 фи-

нала будущим финалистам первенства 
из Голландии. Дик Адвокат вызвал для 
подготовки к играм 21 футболиста.

По сравнению со списком пригла-
шенных на недавний товарищеский 
поединок с болгарами изменения мини-
мальны. Главное – дебютный вызов в на-
циональную команду форварда «Рубина» 
Алана Касаева. Возвращен в команду 
и вратарь «Зенита» Вячеслав Малафеев.

Хорошие новости есть и для тех бо-
лельщиков, которые следят за матчами 
сборной по телевизору. В этом году 

Первый канал, который владел правами 
на показ футбольных матчей главной 
футбольной команды страны, «поде-
лился» матчами с каналом «Россия-1». 
Теперь Первый будет транслировать 
только домашние поединки сборной, а 
«Россия-1» – гостевые.

Важно, что все игры, по заверению 
представителей каналов, будут идти в 
прямом эфире. Первый репортаж из 
Андорры запланирован на пятницу, 3 
сентября. Начало трансляции в 20 часов 
20 минут по московскому времени.

Футболистам добавили эфира
Отборочные игры Евро-2012 с участием российской команды  
покажут два федеральных канала 


